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Reflexionando 
A caballo entre octubre y noviembre aparece un nuevo número de 

GACETA DE LA SOLANA cuando el curso 94-95 se ha normaliza
do y está desarrollándose en todos los ámbitos, desde el escolar al 
político, pasando por el cultural o deportivo, lo que quiere decir 
que estamos en plena faena y dispuestos a encarar las fiestas 
navideñas. Pero con una serie de "vísperas festivas", sobre todo en 
el mes de diciembre, cuando haga su aparición el "Gran puente 
vacacional constitucional-religioso" del 6 y 8 de ese mes que tanta 
polémica ha levantado en otros ámbitos. 

Otro nuevo curso ha comenzado con sus eternos problemas, sus 
cotidianos y pequeños problemas para unos, grandes para otros y 
la vida debe seguir su ritmo normal, con la duda de si al final el 
paro dejará de subir o dejará de bajar. Si las actuales perspectivas 
nos señalan que estamos pasando la crisis o la situación está 
estancada. 

Quizás deberíamos poner todos y cada uno de nosotros un poco de 
nuestra parte, al menos eso pensamos, y procurar hacer cada día 
algo más por mejorar nuestro entorno, aunque cuando se dice esto 
parece que siempre debemos sacar adelante el tópico de señalar 
que mientras los demás no hacen nada yo no tengo que sacr(ficarme 
en esto o en lo otro. 

Si todos hacemos un esfuerzo lograremos salir adelante en este 
mundo que ni es de locos ni de cuerdos, sino de ambas cosas porque 
los habitantes de este planeta debemos tener en cuenta que todos 
debemos contar con un tanto por ciento de una cosa y otra, para de 
esa forma sacar adelante a este mundo que se debate, pero que tiene 
que seguir avanzando en una ocasión más. 
Lo hemos señalado muchas veces. Debemos ser conscientes de que 

la lucha está cada día en la pequeña o pequeñísima parcela particu
lar, aunque nos parezca imposible que así pueda ocurrir, pero si 
cada uno de nosotros, sin importarnos lo que puedan pensar los 
demás, somos solidarios en el consumo de agua, en el trato con los 
demás, en respetar las plantas, en ser respetuosos en el acto que nos 
aburre, por deferencia al que está atento, o simplemente no arro
jando un papel al suelo, habremos logrado mucho aunque no nos lo 
parezca. Son deseos para el inicio de un nuevo curso. ¿Al final, si 
hacemos un pequeño examen particular nos habremos quedado 
para septiembre? 
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El Tema 

ESTE AÑO, LA COSECHA ES TRES VECES PEOR 

La vendimia-94 da la 
AURELIO MAROTO 

l'm os calificativos se han terminado 
1.111 para definir la cosecha de 1994 en 
lo que a la uva se refiere. Los agriculto
res, en su mayoría, se encuentran con la 
moral por los suelos ante la escasez de 
todo, cantidad, peso, que este año ha 
alcanzado límites que ni los más viejos 
del lugar recuerdan. Una campaña, en 
definitiva, marcada por la sequía arras
trada y acentuada el último ejercicio, 
unido a la helada que ha dejado las viñas 
en una situación casi dantesca. Las solu
ciones a corto plazo parecen cuando me
nos difíciles, y al margen de otras cues
tiones de actuaciones gubernamentales, 
polémicas con Agroseguro y demás, pa
rece cantado que lo primero y principal 
es que LLUEVA. 

La de 1994 pasará a la historia como 
una cosecha marcada por importantes 
pérdidas, que en nuestra zona de influen
cia pueden llegar a alcanzar en términos 
porcentuales el 70% respecto a un año 
normal; o sea, que de cada 100 kilos sólo 
se recogerán 30, y en algunos casos me
nos aún, lo que naturalmente supone 
enormes pérdidas para la ya de por sí 
maltrecha economía del agricultor 
solanera. 

En este sentido, los responsables de los 
sindicatos agrarios más relevantes de La 
Solana ratificaban tal situación, tachan
do de "fatal" la campaña. Incluso en al
gunos sectores como la comarca de 
Tomelloso, la situación ha sido aún más 
penosa desde el punto de vista del estado 
lamentable de las viñas. 

Por un lado, el presidente de Jóvenes 
Agricultores (Iniciativa Rural), Alfonso 
Marín, afirmaba en declaraciones a GA-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

La campaña del 94 pasará al recuerdo por las pérdidas. 

CET A que "este año apenas se van a 
recoger 5 millones de hectólitros cúbi
cos, cuando lo habitual estaba en torno a 
los 18 millones", algo en lo que coinci
día el responsable local de ASAJA, Juan 
Rodríguez-Rabadán, en cuanto a que 
"hay poco peso en la uva y pocos kilos". 
La falta de agua está convirtiendo las 
cosechas en auténticos desiertos y 
majuelos casi fantasmas que en algunos 
casos ya no tendrán recuperación y se 
puede decir que han muerto con inde
pendencia de que el clima sea bueno 
para esas viñas en lo sucesivo. 

Menos uva, más precio 

Como era de esperar, la escasez de la 
cosecha hace bueno el refrán de "lo bue
no y breve dos veces bueno", en el senti
do de que el precio de la uva en buenas 
condiciones prácticamente se ha dupli
cado respecto al 93, y ha pasado de dos 

pesetas a casi cuatro, en concreto 3,85 
kilo. Al respecto parece claro que algu
nas explotaciones no demasidado mal 
paradas por las inclemencias meteoroló
gicas y con una cosecha "regular" han 
tenido un rendimiento económico im
portante. Sin duda alguna, y desde luego 
sin ser culpa de nadie, algunos agriculto
res, los menos eso sí, se han aprovecha
do involuntariamente de la situación y 
van a obtener importantes beneficios. La 
viña de regadío, evidentemente, ha sido 
la mejor parada porque es más cara y 
está mejor que la de secano. 

Precisamente en este apartado Alfonso 
Marín se refería a la importancia de re
gar el terreno cultivado, "es necesario 
regar la viña por el sistema de goteo que 
consume poco, y de esa forma mejorare
mos la calidad del producto". Pero fue 
más allá cuando habló de los regadíos 
actuales, "se están regando prohibi
damente de 700 a 800 mil cepas en dife-

~!P~J.a. 
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El Tema 

puntilla al agricultor 
rentes términos municipales, si ponemos 
los Estatutos de la viña, vinos y alcoho
les sobre la mesa". Sin embargo, parece 
claro que en este punto se hace la vista 
gorda y existe vacío legal. 

Agroseguro y la eterna polémica 

Hablar de soluciones pasa por un pre
cepto principal, que caiga agua del cielo 
y el hielo y el pedrisco se olvide de 
volver por aquí. En esto parecen estar 
absolutamente de acuerdo, no sólo los 
sindicatos sino agricultores y toda per
sona que conozca un mínimo la situa
ción. En culquier caso, las economías 
familiares no pueden esperar a que llue
va y el sector primario en nuestra zona 
se desespera y tiene que buscar "por 
fuerza" otras alternativas. 

La primera de ellas, sin ser solución 
real, es la compensación económica que 
el seguro de viña ofrece. Sin embargo, y 
sobre todo en una situación tan generali
zada, la polémica está servida. Los sin
dicatos se quejan continuamente de que 
las indemnizaciones son las que en justi
cia le corresponden al agricultor en fun
ción de las pérdidas. El presidente de 
ASAJA, Juan Rodríguez-Rabadán, se 
quejaba de que Agroseguro tenía abso
lutamente desfasada la cantidad de pese
tas por kilo para el agricultor, propo
niendo nuevas negociaciones y acusan
do a la aseguradora de no facilitar tam
poco las cosas cuando, por ejemplo, una 
reunión en Alicante que acordó cobrar el 
seguro en agosto, y después exigió el 
pago al contado. Para Marín, sólo de 
Agroseguro las pérdidas se cifran en 
3.400 millones de pesetas. Parece que se 
perita hielo de un 80 a un 90% y luego 
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hay problemas. En definitiva, está claro 
que todos, excepto Agroseguro, piensan 
que no va a pagar lo que hay que pagar y 
de nuevo este año más de un perito o 
"périto" se ha tenido que quedar sólo en 
el corte o han recibido amenazas. En 
este sentido, posiblemente se una el ham
bre con las ganas de comer, es decir, la 
tasación a la baja con la desesperación 
de algunos agricultores que se encuen
tran con la soga al cuello para llegar a fin 
de mes y pagar siquiera los intereses 
bancarios. 

Reestructuración 

Otra solución más tangible a debate es 
la reestructuración del viñedo, buscando 
otro tipo de variedades que ofrezcan 
mayor rendimiento y precisen unas con
diciones más asequibles. Aquí no parece 
haber tanta coincidencia de criterios. Por 
una parte, el presidente de Iniciativa Ru
ral ve preciso reestructurar las viñas. Las 
tres líneas maestras de Alfonso Marín 
serían primar la reestructuración a través 

de suvbvenciones a fondo perdido, eli
minar una parte de uva "airén" , y trans
formar ésta en otras variedades como 
por ejemplo "macabeo", "caberné" o 
"mirló", con lo que se conseguiría redu
cir excedentes, manteniendo la mano de 
obra y ascendiendo la renta per capita. 

Esta temía no es compartida por su 
colega de ASAJA, mucho más reticente 
a este tipo de alternativas, apoyándose 
en que los cambios bruscos del clima y 
este terreno no permitirían una correcta 
adaptación de las nuevas variedades. 

¿Zona catastrófica? 

Otro asunto en el que los sindicatos se 
han mostrado en desacuerdo ha sido en 
el de la declaración de zona catastófica 
para los leñosos. Jóvenes Agricultores 
solicitó a la corporación municipal la 
petición de tal cosa para la vid y el olivo. 
Según Alfonso Marín, "si el 50% de 
pérdidas ya se considera zona catastrófi
ca, con mucha más razón hemos de pe
dirla con daños que han alcanzado el 70". 
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'rt6lti)I Ha sido Noticia 

Romería con mucho orden 
El frío acompañó a las actuaciones 

Fmon numerosas actividades que una vez más cerraban el 
.:lciclo festivo del verano se han celebrado las Fiestas en 
honor a la Patrona Virgen de Peña.IToya, con motivo de su 
"Venida" tradicional en el mes de septiembre. Este año Ias 
actividades han sido programadas conjuntamente por la propia 
Cofradía y el Ayuntamiento por medio de su Comisión de 
Festejos y Cultura, programándose desde el sábado 10 de 
septiembre al 25 del mismo mes. 

Al igual que en años anteriores las fiestas han contado con 
tres partes, la primera que gira alrededor de la Romería, la 
segunda con las numerosas actividades previas al Ofrecimien
to y la tercera con el Novenario y procesión final del mismo. 

La tarde del viernes 10 de septiembre y la noche siguiente 
fueron de nuevo protagonistas los miles de personas que se 
desplazaron andando hasta el Castillo de Peñarroya. Inconta
bles filas de mujeres y hombres caminaban por caminos y 
carreteras hacia el Santuario, la mayoría en cumplimiento de 
promesas a la Virgen. 

Novedades en la Explanada del Castillo 

Además de las reformas que han tenido lugar en el ejido de la 
ermita del Castillo, tales como los paseos, farolas y fuentes, 
debemos destacar la organización para los vehículos de los 
romeros, que ha corrido a cargo de las cofradías de las dos 
poblaciones y de los propios Ayuntamientos de Argamasilla 

La Explanada del Castillo contó con importantes novedades. 
Por un lado los nuevos paseos y por otro la ordenación de 
los vehículos en la Romería. 

de Alba y La Solana por mediación de las policías locales, 
ordenando su colocación para evitar cualquier desastre que 
pudiera ocurrir y si llegara realizar una rápida evacuación, 
siendo del agrado de todos la nueva ordenación. 

Numerosos vehículos se desplazaron al Castillo y miles las 
personas que asistieron al mismo, que como en años anteriores 
contó con los tradicionales cultos vespertinos en honor a la 
Virgen, además de Rosario de la Aurora que desde hace unos 
años viene celebrándose al salir el sol del domingo. 

Como siempre la llegada de la Patrona al altar era esperada 
por una enorme multitud de personas, para presenciar el ritual 

El nuevo cochecillo de la Patrona, una de las novedades. 

de la apertura del cochecillo por el alcalde, así como el desfile 
de romeros en sus remolques engalanados , camino del 
Humilladero. Por la tarde la procesión de subida a la Parroquia 
de Santa Catalina, con numerosas personas en las filas, los 
abanderados y alabarderos. 

Del lunes doce al sábado diecisiete fueron numerosas las 
actividades celebradas en honor a la Virgen. El lunes hubo 
teatro infantil en la Plaza Mayor, para posteriormente celebrar
se la actuación de la Coral Mater Apsunta en el auditorio del 
Don Diego, mientras que el martes tenía lugar por la tarde la 
tradicional caravana Blanca en la que fueron trasladados a la 
paiToquia de Santa Catalina numerosos enfermos y ancianos 

(Pasa a la Página 8) 

Los remolques engalanados acompañaron a la Virgen hasta 
el Humilladero. 
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Ha sido Noticia 

El teatro estuvo presente, tanto para mayores como para pequeños. En la foto
grafía, una escena del dedicado a los niños. 

( ... Viene de la Página 6) 

para presenciar los actos dedicados a ellos, en los que participó 
la coral infantil y juvenil de Nuestro Padre Jesús Rescatado, 
actuando por la noche en la Plaza Mayor la Rondalla Santa 
Cecilia y el grupo de baile del Hogar del Pensionista de La 
Solana, así como la tuna Galanes de La Solana. 

La noche anterior hizo su aparición un fuerte frío que estuvo 
acompañando a los actos del resto de la semana, por lo que se 
deslucieron los que tuvieron lugar al aire libre. El miércoles 
era Pan de Trigo quien ofrecía a la Patrona sus versos y 
canciones y por la noche el grupo de música celta Labanda que 
actuaba en la Plaza Mayor, pasando al jueves con el grupo 
Trascacho que escenificó en el teatro Cervantes la obra come
dia musical "El diluvio que viene" y pasando al viernes se 

comenzaba con la ofrenda floral a la Virgen 
y actuación del coro parroquial de Santa 
Catalina, continuando en el Teatro Cervantes 
con la guitan·a y el espectáculo de Víctor 
Monje "Serranito' '. 

Para el sábado se contó con el tradicional 
festival de coros y danzas en la Plaza Ma
yor, con la intervención de los grupos "Man
cha Verde" de Argamasilla de Alba, "Moli
no de Viento" de Campo de Criptana y 
"Rosa del Azafrán" de La Solana, para pos
teriormente celebrarse en la zona del 
Humilladero la tradicional pólvora, así como 
la traca en la Plaza Mayor y desfile de 
agrupaciones folklóricas delante de la Vir
gen, para continuar con una verbena, igual
mente deslucida por el frío en la que actua
ba la orquesta Bahía Samba. 

La música coral tampoco faltó en la Semana de la Patrona. 

Los impedidos acudieron a la Caravana Blanca en la que 
también estuvo presente la Coral de Nº P. Jesús Rescatado. 

La poesía y las canciones de Pan de Trigo acompañaron 
de nuevo a la Virgen .. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 
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Ha sido Noticia 

La música celta de l.ABANDA contó con la climatología ad
versa en la Plaza Mayor. No obstante los incondicionales 
disfrutaron a lo grande con su actuación. 

El flamenco no faltó en las fiestas de septiembre. La guitarra 
mágica de Serranito y su recorrido musical por el cauce del 
Guadalquivir entusiasmó a los aficionados. 

El Ofrecintiento superó los tres ntillones 
Pese al frío se superó la cantidad de años anteriores 

~ uevamente se celebró el tradicional Ofrecimiento a la 
lllVirgen de Peñarroya y en otra ocasión más se superó la 
cantidad de años anteriores, al conseguirse al final de la recau
dación un total de TRES MILLONES QUINCE MIL pesetas, 
pese a las inclemencias meteorológicas y a tener que concluir 
el ofrecimiento antes de la hora habitual en años anteriores, 
debido al mucho frío reinante. 

Una vez que finalizó la tradicional función religiosa de las 
once de la mañana del domingo se trasladaba a la Virgen a la 
puerta de Santa Catalina, comenzando el Ofrecimiento y la 
posterior puja, que finalizó con la procesión incluida sobre la 
una y veinte de la madrugada. La novedad más importante, la 
miniatura de la Virgen, ya es comentada ampliamente en otra 
parte de esta revista, pero quizás habría que recordar que entre 

El predicador hablando desde el pórtico de Santa Catalina. 

La víspera del Ofrecimiento el folklore estuvo presente. 

las curiosidades de la puja se encuentra la cantidad alcanzada 
por un racimo de uvas, sin ningún tipo de adorno que llegó a 
alcanzar las VEINTICINCO MIL PESETAS. 

Novenario y procesión final 

Desde el sábado 17 de septiembre al domingo 25 del mismo 
mes se celebró en la parroquia de Santa Catalina el tradicional 
novenario a la Virgen, que en esta ocasión ha sido predicado 
por el solanero Antonio Campillo Briones, que es capellán 
coronel castrense, y que a lo largo de los nueve días ha reunido 
a numerosos fieles en el templo. 

En la noche del domingo final del novenario se celebró la 
tradicional procesión final del mismo, concluyendo en la Plaza 
Mayor, donde tuvo lugar la última predicación en la misma 
puerta de entrada al templo de Santa Catalina. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES e/ Padre Mariana, 2 
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~~ Ha sido Noticia 

420.000 PESETAS POR UNA REPRODUCCIÓN DE LA VIRGEN 

Un emigrante solanero, José María García 
Uceda ''El Campanero'', autor de la miniatura 

(iodos los comentarios en la tarde y 
la noche del domingo del Ofreci

miento a la patrona Virgen de Peñarroya 
coincidían en la belleza y fiel reproduc
ción de la imagen de la Patrona que esa 
misma mañana se le había ofrecido a la 
titular por un solanero residente en Ma
drid. Sobre las ocho de la noche llegaría 
la puja y la expectación por conocer quién 
sería el que finalmente conseguiría esta 
reproducción que "a las tres" en la voz 
del pujador sería conseguida en CUA
TROCIENTAS VEINTE MIL PES E
TAS por el empresario hostelero Pedro 
Montalvo Tercero. 

Esa mañana del Ofrecimiento el 
solanero José María García U ceda Marín, 
jubilado de setenta y tres años, peluque
ro en La Solana y residente desde hace 
veinte en la capital de España, se dirigió 
ante la Virgen de Peñarroya con una fiel 
reproducción de la imagen de la Virgen 
en su templete. La pequeña imagen cau
só sensación por el perfecto acabado de 
la misma, del manto y del templete. 

José María señalaba a esta revista que 
desde pequeño su ilusión siempre había 
sido el hacerle un buen regalo a la Vir-

gen en su ofreci
miento. Hará unos 
cinco años se le 
ocurrió la idea que 
ahora ha llevado 
adelante . Con la 
colaboración de un 
hijo suyo de profe
sión ebanista co
menzó el trabajo y 
desde hace nueve 
meses se puso ma
nos a la obra para 
prepararla, aunque 
señala que algunas partes, como el man
to, han sido encargadas a otras personas. 

La imagen, que tiene una altura de unos 
noventa centímetros, causó sensación y 
después de la puja en la que hubo la 
mayor expectación que se recuerda en 
ningún Ofrecimiento fue trasladada a la 
capilla de San José donde fue visitada 
por numerosos curiosos. 

Para José María García U ceda, conoci
do popularmente por "El Campanero" 
ha sido un orgullo y una satisfacción, 
porque ha visto cumplido un deseo y por 
otro lado por las numerosas felicitacio-

nes recibidas de todos sus paisanos, aun
que lamentaba que no fuera completo su 
gozo al no haber podido verlo su esposa, 
Petra López Moreno, fallecida el pasado 
mes de mayo. Nos señalaba por otro la
do que son muchas las solicitudes que ha 
recibido para hacer algunas nuevas imá
genes, pero en ese momento no sabía si 
podría hacerlo, añandiendo que caso de 
no haber pujado por el valor que se hizo 
él estaba dispuesto, aunque decía que su 
poder económico no era muy elevado, 
"habría estado dispuesto a dar doscien
tas cincuenta o trescientas mil pesetas". 

La Vrrgen estrenó manto, cochecillo 
de viaje y camarin remozado 

lina donde se encuentra instalada 
la imagen a lo largo de los cuatro 
meses de su permanencia en La 
Solana, donde como ya informa
mos en su momento se ha insta
lado igualmente una vidriera con 
la imagen de la Patrona. 

l'Ñ ntre las novedades de este año para celebrar la venida de la 
l.!I Virgen de Peñarroya se encuentran la del estreno de un nuevo 
manto, aunque con el hilo de oro de uno blanco que ya tenía la 
Patrona y que era un regalo de la familia Jarava. 

Por otro lado el nuevo cochecillo de viaje de la Virgen ha sido en 
este caso un obsequio de la firma "El almacén de la piel" de nuestra 
localidad, contándose entre las novedades las reformas de pintura, 
decoración e iluminación del camarín de la parroquia de Santa Cata-

Igualmente según informaron a 
esta revista las hermanas Naran
jo Morales han donado para los 
altares del Castillo diversos pa
ños que han sido confeccionados 
por ellas mismas. 
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Inaugurado el 
nuevo curso en el 
Instituo 
Para este curso contará con 
366 alumnos 

n n la mañana del 27 de septiembre 
U se inauguraba el nuevo curso esco
lar en el Instituto Modesto Navarro con 
un sencillo acto en el que intervino el 
director del Instituto Jesús Labajo, en
contrándose presentes el alcalde en fun
ciones de La Solana Agustín Ortega, así 
como el profesorado del centro y de otros 
colegios de la localidad, consistiendo el 
acto en unas palabras del director y el 
ofrecimiento a los asistentes de un vino 
de honor. 

Por lo que respecta al inicio de las 
clases los alumnos de 2º,3º y COU se 
incorporaron a lo largo de esa misma 
mañana a las mismas, haciéndolo al si
guiente los que ingresaban en primero, 
señalando el director que este año el 
Instituto Modesto Navarro ha visto 
incrementado el alumnado en 33 nuevos 

El paro descendió en 
agosto el 10.78% 

Dos datos facilitados por el Institu
to Nacional de Empleo sobre la 

provincia de Ciudad Real en cuanto a la 
evolución del desempleo a lo largo del 
mes de agosto fueron muy halagüeños 
para nuestra localidad, siendo la comar
ca de La Solana la que registró los mejo
res resultados de la provincia. 

Según esos datos del INEM a lo largo 
de agosto se produjeron un total de 137 
parados menos en la comarca, lo que 

La Policía Local 
celebró a su 
Patrón 

Con una misa, un partido de fútbol y la 
tradicional comida de Hermandad en una 
bodega celebró la Policía Local la festi
vidad de su Patrón el Santo Angel de la 
Guarda. En la foto podernos contemplar 
a diversos asistentes a la comida posan
do para la cámara de GACETA. 

Ha sido Noticia 

El director del centro, junto al primer 
teniente alcalde y profesorado. 

en primero, por lo que se alcanza una 
matrícula de 366 alumnos, que serán aten
didos por 23 profesores. 

Por cursos este año el centro de educa
ción media de La Solana contará con 
113 alumnos en primero, divididos en 
tres grupos, serán 108 los de segundo 
que igualmente estarán divididos en otros 
tres grupos, al igual que tercero que ten
drá 105 alumnos, mientras que en COU 
habrá 50 alumnos divididos en dos gru
pos. 

Sobre la incidencia de la vendimia en 
el inicio de curso Jesús Labajo señalaba 
que este año" han asistido más alumnos el 
primer día debido a la escasa vendimia, 
pero que las clases no suelen normalizarse 
hasta después de la Fiesta del Pilar." 

Responsables de CC.00. presentaron el 
Plan Regional de Fomento de Empleo 

representa el 10.78% menos. Por lo que 
respecta a la provincia de Ciudad Real el 
paro bajó en ese mes en 687 personas, 
siendo el porcentaje de descenso un 
2.08% 

Breves 
Amalia R-Avila en 
el Comité de 
Listas del PSOE 

Una solanera, Amalia Romero de A vila, 
ha sido elegida por el Comité Provincial 
del PSOE como integrante del Comité 
de Listas de cara a la elaboración de las 
mismas para las elecciones regionales y 
municipales, elección que se llevó a cabo 
el sábado 15 de octubre. 

El alcalde visitó 
Alemania 

La región de Baviera (Alemania) fue 
visitada por diversos representates espa
ñoles, entre los que se encontraba el al
calde Nemesio de Lara, para realizar un 
intercambio de experiencias destinadas 
a conocer diversas atenciones a los 
minusválidos, en un programa conocido 
como Horizont que patrocina la Unión 
Europea. 

La Rosa del Azafrán 
en Bolaños y Ciudad 
Real 

La compañía de aficionados Amigos de 
la Zarzuela "Federido Romero" actuaba 
el día catorce de septiembre en la locali
dad de Bolaños, dentro de las fiestas de 
la mencionada población. La esceni
ficación tuvo lugar en el marco del Cas
tillo de Doña Berenguela y pese a lo frío 
de la noche los bolañegos aplaudieron 
esta nueva puesta en escena de la Rosa 
del Azafrán. En la tarde del 15 de octu
bre la compañía solanera escenificó esta 
obra en Ciudad Real en el Teatro Quijano 
para los componentes de Ja Tercera Edad. 

Las mujeres con 
Jesulín de Ubrique 

La Asociación de Mujeres de La Sola
na estuvo presente, cincuenta de sus com
ponentes, en la corrida de Aranjuez don
de Jesulín de Ubrique toreó siete toros. 
Era la primera actividad del nuevo curso 
para esta asociación solanera que igual
mente reunió a sus asociadas en asam
blea general en el audit01io del Don Diego 
para darles a conocer sus actividades del 
curso 94-95. 
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'&(lt!JI Ha sido Noticia 

RUEDA DE PRENSA POPULAR EN LA SOLANA 

El PP volvió a criticar 
los impuestos 
1111 diputado del Partido Popular, Pedro Peral, aseguró que 
Ues posible reducir los impuestos y ofrecer los mismos 
servicios al ciudadano a través del impulso de las iniciativas 
empresariales que serán mayores cuantas más facilidades fis
cales haya. Estas palabras las pronunció en el transcurso de 
una rueda de prensa celebrada el lunes 17 de octubre en la sede 
del PP solanera, y en la que también se abordó el tema de la 
OCM del vino y la preparación de las listas de mayo del 95. 

están quitando la 
ilusión: no hay 
que dejarse lle
var por la sub
vención fácil " . 
De igual modo, 
González apostó 
por la gente jo- Pedro Peral en la rueda de prensa. 

En concreto, Peral se mostró en desacuerdo con el ananque 
de viñedo y criticó la mala defensa que el presidente autonómi
co José Bono hace del campo y del agricultor, refiríendose 
igualmente al último programa de creación de empleo como el 
"Bono-PER", "se trata de un nuevo engaño de estos chicos 
socialistas, que contratan durante tres meses a gente joven y 
como les prometen que los volverán a llamar votarán al PSOE 
en mayo". El PP propuso medidas de ayuda al agricultor para 
paliar la mala cosecha. 

ven cuando se le 
preguntó por las próximas listas para las municipales. "El PP 
vive el mejor momento de su historia en la provincia, hemos 
afiliado a mucha gente joven, las juntas locales han sido 
renovadas en los 100 pueblos de Ciudad Real , y mi criterio es 
que la juventud acceda a las candidaturas". 

Sector de la construcción 
El presidente local, Francisco Luna, se quejó de la presión 

fiscal en La Solana, y particularizó en el sector de la construc
ción, "en este Ayuntamiento se cobran los impuestos más altos 
para las obras, el solar está carísimo y no se dan facilidades". 

Paso a la juventud 
Por otro lado, el portavoz popular en el Ayuntamiento de 

Tomelloso y vicesecretario de Organización, Ramón González, 
se refirió al ímpetu del agricultor como algo fundamental . 
"Los socialistas están actuando como una losa sobre ellos y les 

Ramón González apuntó la posibilidad de que La Solana 
acoja una de las intermunicipales que el PP está desarrollando 
por diferentes pueblos, en concreto dedicada al medio ambiente. 

El X Rally de coches antiguos . 
visitó la localidad 
l'il n la noche del viernes dos de sep-
1:1 tiembre visitaba nuestra localidad 
el décimo Rally de coches antiguos 
"Alarcos", con los viejos vehículos que 
de nuevo admiraron las personas que se 
encontraban por las calles aledañas a la 
Plaza Mayor. Los participantes recibie
ron un obsequio del Ayuntamiento con
sistente en un estuche de vino de la 
tierra y la admiración de cuantos con
templaron estas auténticas piezas de 
museo. 

12 ~tatl1 

Las motos antiguas realizaron su 6ª excursión 
na mañana del domin-
1.!1 go cuatro de septiem
bre era la Plaza Mayor la 
que se veía inundada por 
una marea de motos anti
guas, que dentro de la VI 
Excursión con motivo de las 
fiestas del Vino de Valde
peñas hacía su tradicional 
reconido por diversas po
blaciones. Los excursionis
tas repostaron energías en 
un ágape que les ofrecía el Ayuntamiento y reanudaron la marcha, igualmente entre 
la admiración de los diversos curiosos que durante la estancia de los vehículos de dos 
ruedas curioseraron entre ellos. 

Leonor Castaño, ganadora del 111 Premio 
de Artes Plásticas "Angel Andrade" 
na solanera residente en Ciudad Real Leonor Castaño conseguía el 15 de 
l.!lseptiembre el premio único, dotado con un millón de pesetas, convocado por la 
Diputación provincial de Ciudad Real por medio de su departamento de Conserva
ción de Bienes Culturales por la obra presentada bajo el título "Poemas de verano". 

La tercera edición de este concurso se ha dedicado a la escultura, siendo la primera 
a la pintura y la segunda a la ilustración. 
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Sucesos 

A tiros en un bar de Argamasilla 
Sobre las diez de la noche del lunes tres de octubre, un vecino 

de La Solana, que responde a las iniciales J.J.J.L., de 46 años, 
ganadero de profesión, irrumpió a tiros con una escopeta de 
caza en el Bar Los Arcos de Argamasilla de Alba, hiriendo de 
gravedad al joven N.A.R., de 21 años, natural de Argamasilla, 
recibiendo igualmente otras dos personas en distintas partes 
del cuerpo, concretamente a I.B.C. de 32 años, y A.C.C., de 16, 
vecinos igualmente de aquella localidad. 

Según testigos presenciales del hecho, el vecino de La Solana 
entró en el local y se puso a molestar a los presentes, quienes 
intentaron echarlo a la calle. Unos minutos después irrumpió 
en el local con una escopeta y disparó, siendo detenido poste
riormente por la Guardia Civil que le intervino el arma. 

Parte de cuajo varios 
postes de la luz 

Un camionero de la empresa ALTEC, constructora de la 
variante, arrancó de cuajo varios postes de hormigón de Unión 
Fenosa. Los hechos ocurrieron cuando el trabajador se dispo
nía a descargar el basculante a la altura de la entrada a la 
carretera de San Carlos del Valle, e involuntariamente engan
chó los cables de alta tensión y arrastró los postes; varios de 
ellos quedaron como el que muestra la foto de GACETA. El 
despiste del camionero provocó un gran corte de luz en La 
Solana que se prolongó durante 12 horas. 

Ligeros daños por un cohete 
Un cohete o carcasa de la pólvora de la Virgen de Peñaffoya 

provocó ligeros daños en un tejado de la calle Estallicadores, 
así como en un vehículo aparcado en la misma calle. 

Arelen una cortina y un coche 
Dos incendios se produjeron en la noche del martes 4 de 

octubre, uno de ellos el de una cortina en la calle San Isidro, 
con daños para la puerta de acceso al domicilio y por otro lado 
esa misma noche apareció ardiendo un coche en la calle 
Echegaray, un Renault 4 propiedad de Jesús Pacheco Cañadas, 
desconociéndose el motivo de este incendio. 

Denuncian el robo de 200.000 Pts. 
Por un vecino de La Solana se presentó en el Cuartel de la 

Guardia Civil una denuncia, señalando que le habían sustraí
do de su domicilio joyas y dinero valorados en unas 200.000 
pesetas. 

La denuncia se produjo al regresar el afectado junto a su 
familia de la Romería de la Virgen de Peñarroya sobre las 
doce de la noche del sábado 10 de septiembre, habiéndose 
ausentado a las cinco de la tarde de ese mismo día, aunque un 
pariente descubrió el robo antes de la llegada de los propieta
rios al haber olvidado los ladrones un paquete en la puerta del 
domicilio. 

Aparece muerto en.su domicilio 
En la tarde del jueves 6 de octubre apareció muerto en su 

domicilio el vecino de 74 años D.T.S., quien se había quitado 
la vida por ahorcamiento. 

Accidentes en el Castillo 
Según las informaciones recogidas por esta revista en la 

noche del sábado 1 O de sep tiembre hubo que lamentar el 
choque frontal de dos vehículos, con diversos desper
fectos en los mismos, mientras que sobre las nueve de la 
mañana del domingo una furgoneta conducida por dos 
jóvenes de La Solana volcó en la carretera a la vuelta 
del Castillo ocasionando diversas heridas a los ocupan
tes de la misma y numorosos desperfectos materiales en 
el vehículo. 
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Vida Municipal 

Refinanciada la deuda 01unicipal 
rm on la asistencia 
lii!JI de 14 de los 17 
concejales de la 
Corporación (9 del 
PSOE y 4 del PP) 
celebró sesión ex
traordinaria la Cor
poración con siete 
puntos en el orden 
del día, aprobándose 
la refinanciación de 
la deuda municipal , 
igualmente la cuen
ta del presupuesto 
del año 1993 y la de
claración de zona 
catastrófica en el tér
mino municipal a 
petición del sindica
to Jóvenes Agricul
tores-Iniciativa Ru
ral. 

Los dos grupos de 
la Corporación 
aprobaron la 
refinanciación de la 
deuda municipal que el Ayuntamiento 
tiene con el Banco de Crédito Local, un 
total de 320 millones de pesetas, cuyos 
intereses bajan unos cuatro puntos, del 
12 al 8%, mientras que se prolonga el 
plazo de pago a quince años. Con esta 
refinanciación, según explicó el alcalde 
en rueda de prensa, la deuda municipal 
queda en aproximadamente el 6%, mien
tras que lo permitido por la ley es del 
25%, ahorrándose el municipio unos 46 
millones con esta firma de acuerdo. 

Por su parte, el portavoz del PP Fran
cisco Nieto se mostró igualmente de 
acuerdo en la refinanciación, aunque acu
só al equipo de Gobierno de no haber 
realizado antes el acuerdo para ahorrarse 
más intereses, siendo aprobado finalmen
te el punto por unanimidad. 

Aprobada la cuenta de 
presupuesto del 93 

Con los votos del grupo socialista se 
aprobó la cuenta general del presupuesto 
de 1993, aunque en este punto el PP votó 
en contra al haber estado en su día en 
contra del presupuesto. El interventor 
detalló diversos aspectos de la mencio-

14 ~(lútl 

nada cuenta, señalándose que los ingre
sos previstos en operaciones corrientes 
habían sido en la realidad el 99,74%, 
mientras que los gastos corrientes pre
vistos habían alcanzado el 93,92 de los 
presupuestados, indicando el alcalde que 
las cantidades_ demuestran el buen hacer 
de la gestión municipal por los datos que 
había ofrecido Intervención. 

La Corporación aprobó la solicitud de 
zona catastrófica para el término muni
cipal de La Solana, en los cultivos leño
sos como viña y olivo, a petición del 
sindicato local Inciativa Rural-Jóvenes 
Agricultores. 

Rehabilitación del 
mercado municipal 

Otro de los puntos abordados fue la 
concesión de cinco millones de pesetas 
por la Consejería de Industria de la Junta 
de Comunidades, para la rehabilitación 
del Mercado Municipal en la zona de las 
pescaderías, aprobándose llevarlo di
rectamente por administración, vo
tando en contra el PP al considerar 
se debía de conceder a alguna em
presa para ejecutar la obra. 

Fue aprobado igual-
mente so licitar a la 
Consejería de Obras 
Públicas de la Junta de 
Comunidades la am
pliación de la 
descalcificadora, así 
como la renovación de 
la red de aguas desde 
el pantano de 
Vallehermoso a La 
Solana, so licitando 
igualmente la posibi
lidad del vertido a lu
gar distinto de los lí
quidos del tratamien
to de aguas. Igualmen
te se indicó en la pro
puesta que el contar 
con una nueva 
descalcificadora y por 
otro lado más sección 
se debe por un lado a 
la necesidad de am
pliar el abastecimien
to, que se hará a la 

localidad de San Carlos del Valle ade
más de La Solana y por otro lado haber 
aumentado el consumo desde el año 1988 
de 3.200 a 6.000 metros cúbicos al mes. 

Arreglo accesos al cuartel de 
la Guardia Civil 

Con los votos a favor del PSOE y en 
contra del PP se aprobó solicitar infor
mación sobre si era posible abonar a 
algunos vecinos lo que se niegan a abo
nar otros en la reparcelación de terrenos 
de la calle Rosa del Azafrán, 
exigiéndoseles posteriormente a los se
gundos caso de fallar los tribunales a 
favor del Ayuntamiento, al haber habido 
en todo momento excelente disposición 
por parte de unos vecinos, señaló el al
calde, que ahora se ven perjudicados in
justamente. 

Otros puntos aprobados fueron la co
municación sobre rehabilitación de ac
cesos al cuartel de la Guardia Civil 
de la localidad, convocatoria para la 
plaza de interventor y el decreto de 
alcaldía sobre creación de fichero 
de datos automatizado, según exi
gencias legales. 
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Aprobación definitiva de la 
reparcelación del polígono A 
n on cuatro puntos en 
U el orden del día cele
bró Pleno Ordinario la 
Corporación Municipal 
correspondiente al tercer 
trimestre del año en curso 
y la asistencia de catorce 
de los diecisiete conceja
les que lo componen (es
tuvieron presentes 10 de 
los 12 del PSOE y 4 de los 
5 del PP). 

Además de aprobar el 
acta de la sesión anterior 
el Pleno aprobó definiti
vamente el Proyecto de reparcelación del Polígono A, votando 
a favor los concejales socialistas, mientras que los del grupo 
popular se abstuvieron al señalar su portavoz que tenían pen
diente un ruego que pidieron se leyera en ese punto del orden 
del día aunque el alcalde señaló no procedía. 

Antes de la aprobación se estudió por el Pleno una reclama
ción efectuada por una propietaria, que finalmente era desesti
mada por el voto unánime de los dos grupos, al considerarse 
que el escrito de reclamación estaba fuera de sitio pues era 
contra la parcelación y contra la urbanización, señalando en 
ese punto el concejal delegado de Obras Agustín Ortega que la 
reclamación la había estudiado la última Comisión Informati
va de Obras y se había acordado desplazarse hasta la parcela 
del propietario que había reclamado y estudiar el caso sobre el 
terreno. 

En escritos y comunicaciones se concedió un anticipo de 
quinientas mil pesetas al C.F. La Solana con cargo a las 
subvenciones de los dos años próximos, para solucionar el 
contencioso que las directivas de hace dos años tenían con un 
grupo de jugadores que había denunciado un contrato existen
te. 

Igualmente se conoció un escrito del Comité de Empresa de 
Santana de Manzanares por el que se agradecía a la Corpora
ción la ayuda tanto moral como económica y con presencia en 
las movilizaciones tenida con los trabajadores de la menciona-

da fábrica en los pasados 
meses, señalando el alcal
de que por parte de la Cor
poración se agradecía 
igualmente esa carta y 
nada mejor que hacerlo en 
el propio pleno al contar 
como concejal del mismo 
al presidente del Comité 
de Empresa de Santana 
Francisco Jareño. 

Por otro lado la Corpo
ración se dio por enterada 
de la Convocatoria del 
Plan Concertado de Em

pleo, una iniciativa destinada a dar impulso al Empleo y dotar 
a los Ayuntamientos de la Región de un dinero para facilitar 
empleo a determinado número de personas señalando el alcal
de que los proyectos deben presentarse antes del 23 de octubre 
y con él se pretende dar empleo a uno de cada tres parados, que 
recibirán un salario de entre 85 y 90 mil pesetas al mes, 
haciéndose la selección con participación de los sindicatos de 
las listas que presente el propio INEM. 

En ruegos y preguntas el PP solicitó se le facilitara fotocopia 
de la documentación existente sobre el polígono A, para poder 
ser estudiado con detenimiento por el grupo, al considerar que 
podía haber alguna posible irregularidad en algún caso, seña
lando el alcalde que por lo voluminoso de la documentación y 
tratarse de documentación delicada no debería salir del edifi
cio del Ayuntamiento, pero estaba dispuesto a faci li tar al 
grupo de concejales del PP la documentación en el propio 
edificio a las horas que les sea más factible poniendo a su 
disposición a un funcionario , a lo que accedió el grupo popu
lar. 

El segundo ruego que hizo el PP era sobre si había ex istido 
alguna demanda por los familiares del joven José María Casa
do que falleció electrocutado hace tres años al subir a un poste, 
por lo que se han interpuesto acciones por la familia contra 
Unión Penosa y el Ayuntamiento que se pueden conocer por 
las actas de la Comisión de Gobierno. 

Solicitud de subvención 
para la Escuela Municipal de Música 

r.il on tan sólo dos puntos en el orden del día celebró Pleno 
t.i!I Extraordinario la Corporación Municipal en la noche del 27 de 
septiembre. Asistieron nueve de los doce concejales del PSOE y 
cuatro de los cinco del PP, aprobándose por unanimidad los dos puntos 
del orden del día y actuando de alcalde en funciones el primer teniente 
de alcalde Agustín Ortega. 

La urgencia del Pleno era motivada por la necesidad de solicitar una 
subvención al Ministetio de Educación y Ciencia para el fimciona
miento de la Escuela Municipal de Música, que asciende a un total de 
3.098.000 pesetas, para destinarla a la adquisición de instrumentos, así 
como a gasto del profesorado y funcionamiento en general de la misma, 
por lo que fue un pleno coito con apenas cinco minutos de duración. 
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Debatidas 4 mociones del PP 
.m on la asistencia de dieciseis conce
i!ljales de la Corporación ( 11 del 
PSOE y 5 del PP) ha celebrado sesión 
extraordinaria la Corporación Munici
pal, con un total de nueve puntos en el 
orden del día. 

El mayor debate del pleno se produjo a 
lo largo del punto tercero, en el que la 
Corporación debatió y votó las cuatro 
mociones presentadas por el Partido Po
pular y que no pudieron incluirse final
mente en el Pleno del mes de septiem
bre. Cuatro mociones populares que lle
varon la mayor parte del tiempo. En las 
dos primeras el PP solicitaba una serie 
de ayudas para la agricultura, concreta
mente la primera para el cultivo de la 
viña, por su estado debido a la sequía y 
helada, solicitando para el término de La 
Solana ayudas de 150.000 pesetas hectá
rea, así como créditos con cinco años 
siendo el primero de carencia. 

Por lo que respecta al olivo los popula
res solicitaban 125.000 pesetas por hec
tárea, así como la condenación de las 
jornadas teóricas y el IBI, además de 
créditos por cinco años, presentando el 
Partido Socialista por medio de su porta
voz la propuesta de que las ayudas que 
se concedan a los agricultores sean el 
doble de lo que solicita el PP, es decir, 
de 300.000 pesetas para la viña y 250.000 
para el olivo y los años de los créditos el 
doble, señalando el portavoz popular que 
ellos habían realizado la propuesta al 
haber consultado con los sindictos agra
rios, pero si se recibía más mucho mejor. 

Libros para escolares 
La tercera moción que presentaba el PP 

fue desestimada por el grupo mayorita
rio, al solicitar los populares se crearan 
una serie de becas con los fondos del 
Legado Bustillo para que se pudieran 
adquirir libros por parte de familias ne
cesitadas en ese ámbito en la localidad: 
Para el portavoz del PP Francisco Nieto 
este era uno de los fines con los que se 
creó el legado, recordando que en otras 
épocas muchas personas habían estudia
do y tenían carreras gracias a las becas 
del legado. 

El alcalde señaló que esos casos de 

16 ~áalt1 

extrema necesidad en materia de libros 
para niños ya son atendidos por los Ser
vicios Sociales del Ayuntamiento, des
tacando la labor que en ese ámbito se 
está realizando por el Municipio, mien
tras que indicaba que en la actualidad 
toda la persona que desea estudiar puede 
hacerlo, dijo, gracias a que el Estado 
dispone de ellas para el que quiera ha
cerlo, solicitando al mismo tiempo se 
concretara en las propuestas y no se hi
ciera de una forma aleatoria pues mu
chas veces las apariencias externas en
gañan. 

Turnos de trabajo 
La última de las mociones populares 

estaba relacionada con el trabajo que se 
ofrece a las personas paradas a través del 
Ayuntamiento, señalando el portavoz 
popular que su grupo ha recibido quejas 
de muchas personas que no se pueden 
acoger a esos convenios de trabajo, des
pués de mucho tiempo. 

En este punto hubo igualmente discre
pancia y debate entre los portavoces de 
ambos grupos, participando asimismo en 
el mismo el concejal de personal Fran
cisco Jareño, señalándose por Agustín 
Ortega y Jareño que la selección de per
sonal se hace en base a las listas que 
presenta el propio INEM, pero que exis
ten personas que cobran algún tipo de 

ayuda y esas no pueden salir en los con
venios, porque de lo que se trata es de 
atender primero las necesidades más ur
gentes, que son revisadas esas listas pre
cisamente con la presencia de represen
tantes de los sindicatos mayoritarios Co
misiones Obreras y UGT, aunque se aten
dió la petición del PP de estar presente 
en esa Comisión. 

Ordenanzas Municipales 
Con el voto en contra del PP y el afir

mativo del PSOE se aprobó una serie de 
modificaciones de las Ordenanzas Mu
nicipales, en algunos ámbitos de los im
puestos municipales , lo que en líneas 
generales y según informó el interventor 
supondría de cara al ejercicio próximo 
aproximadamente unos ingresos de 12 
millones de pesetas más, es decir el 0,9% 
del presupuesto, aprobándose una cate
goría más en cuanto a las calles para 
recaudación del IAE de los estableci
mientos, según exige la Ley, quedando 
esa nueva categoría especial de Plaza 
Mayor y calles del centro en el 1,3. Se 
aprobó con el voto en contra del PP que 
señala no está de acuerdo en la subida de 
impuestos. 

Préstamo de 59 millones 
La Corporación aprobó igualmente un 

préstamo de 59 millones de pesetas con 
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el Banco de Crédito Local para 13 años, 
con uno de carencia y con interés varia
ble. Préstamo del que no se dispuso en el 
año 1993, aunque se aprobó y que se 
hará empleo en el 95, votando en contra 
el PP y señalando el portavoz de este 
grupo que ellos estaban en contra del 
mismo, pues son partidarios de controlar 
el gasto, señalando el alcalde que el gas
to se controla en los capítulos uno y dos 
del presupuesto y aquí se viene haciendo 
y bien, mientras que lo que ellos preten
den es crear un nivel de desarrollo del 
que carecía la población, manifestando 
por su parte el portavoz socialista Agustín 
Ortega su extrañeza al comprobar que 
los concejales populares votan una vez 
más afirmativamente en la Comisión co
rrespondiente y en contra en el Pleno. 

Modificación de créditos 
El resto de los puntos del orden del día 

se aprobaron por unanjmidad, desde la 
aprobación del acta de la sesión anterior 
al primer expediente de modificación de 
créditos de este ejercicio por un total de 
67.290.000 pesetas, a la declaración de 
fiestas locales para el año 1995 los días 
23 de enero, marcha al castillo de la Vir
gen de Peñarroya y 25 de julio, feria de 
Santiago y Santa Ana, así como el acuer
do para que los redactores del proyecto 
de urbanización del Polígono A remitan 
a la Corporación un informe detallado 

Vida Municipal 

del total del costo de esa urbanización. 

Proyectos para el Plan de Fo
mento de Empleo 

Fueron aprobados igualmente por una
nimidad los proyectos que se presenta
rán al gobierno de Castilla-La Mancha 
para ser incluidos dentro del Plan Con-

certado para Fomento del Empleo, que 
han sido elaborados por los Servicios 
Técnicos del Ayuntamiento, uno sobre 
Medio Ambiente para ochenta personas 
por un importe de 39 .100.000 pesetas 
para limpieza de extrarradios, limpieza 
de fachadas, plantación de zonas verdes, 
saneamiento del vertedero de la carrete
ra de San Carlos y plantación de zonas 
de árboles. 

Otro de urbanización por importe de 
44.850.329 pesetas y destinado a 92 per
sonas igualmente para tres meses y uno 
de eliminación de bordillos y barreras 
arquitectónicas en edificios públicos para 
18 personas, que asciende a 8.550.020 
pesetas. En total estos proyectos van des
tinados a dar trabajo a 190 trabajadores 
en paro a lo largo de noventa días . 

Tren de secado para el Centro 
de Minusválidos 

En escritos y comunicaciones se tuvo 
conocimiento de un escrito de la OPA 
solicitando que los impuestos municipa
les no suban por encima del IPC, otro de 
la delegación de sanidad sobre obras a 
acometer dentro del Plan Concertado de 
Empleo y una tercera de la Consejería de 
Bienestar Social concediendo una sub
vención de l .299.000 pesetas para un 
túnel de secado de serigrafía para el Cen
tro Ocupacional de Minusválidos Vir
gen de Peñarroya. 
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Sepan que ... 

--os tendidos nuevos de la remozada Plaza de Toros ya 
am.!I se encuentran en La Solana preparados para comen
zar su colocación dentro del coso. Una empresa de Talavera se 
encargará de montar el graderío. 

llmae han empezado a colocar las baldosas en el parque 
~de la carretera de Tomelloso. De color rojizo, su 
instalación y la posterior ubicación de farolas , hará concluir 
definitivamente esta zona verde y de paseo. 

~a Iglesia Parroquial de San Juan 
am.!j Bautista cuenta con tres vidrie
ras que representan a las tres figuras de 
la Santísima Trinidad, titulares del tem
plo durante tantos años. En la portada se 
encuentra una con Dios Padre, en el inte
rior Dios Hijo y en la tercera Dios Espí
ritu Santo. 

--a legendaria báscula del Mercado Municipal, que desde hacía tiempo 
am.!lsólo servía para "adornar" el lugar, ha sido definitivamente desmonta
da. En la imagen, operarios procediendo a tal fin. 

Estas tres vidrieras han sido adquiridas 
por la cofradía y la propia parroquia de 
San Juan Bautista y esta serie de arre
glos se complementará con la instala
ción de una reja en La Lonja. 

18 ~(túti 
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SUREVUE. 
La lente de contacto mensual 

La nueva era 
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ACUVUE'" 
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Reportaje 

ANTE SUS MÁS DE 50 AÑOS EN EL PERIODISMO COMARCAL 

Jolopca: el eterno C(] 
PAULINO SÁNCHEZ DELGADO 

rn 1 día cuatro de abril cumplía sus bo
L!!:I das de oro con la información en el 

diario Lanza de Ciudad Real el más ve
terano de los corresponsales del mencio
nado periódico. Se trata de un man
zanareño que a lo largo de más de ME
DIO SIGLO de vida ha estado y sigue 
estando al día de todo lo que ocurre en 
Manzanares transcribiendo la actualidad, 
el día a día de una población a través de 
las páginas de la prensa. 

Desde el 4 del 4 del 44 José López Ca
va escribe en Lanza, pero en 1942 ya 
escribía sus crónicas para un diario de
portivo que tenía por nombre El Gol, 
firmando entonces como J.L.C., inicia
les que corresponden a sus iniciales, pero 
lo de JOLOPCA, "no se ni cómo surgió, 
quizás hubiera firmado con cualquier otro 
seudónimo, pero comencé a hacerlo de 
esa forma" . 

JOLOPCA, que ha recibido diversos 
homenajes a lo largo de este cincuenta 
aniversario de su vida periodística en 
Lanza, señala que la más importante de 
las ganancias que ha tenido, entre comi
llas lo dice, de estos años, ha sido "unos 
cientos de recortes de papel, los que me 
hacen ser millonario, pero nada más que 
en líneas escritas". 

Entre los homenajes que le han realiza
do a lo largo de este aniversario Jolopca 
recuerda con cariño el que le ha rendido 
la Corporación Municipal de su pueblo 
de Manzanares, el alcalde con los porta
voces de los tres grupos políticos que 
forman el consistorio le entregó una pla
ca en reconocimiento de sus méritos de 
medio siglo como notario de la actuali-

dad en Manzanares a 
través de la informa
ción escrita. 

Ingreso en Lan
za 

Este veterano corres
ponsal señala que su 
ingreso en Lanza se de
bía a que cuando apa
reció este periódico 
provincial él escribía en 
El Alcázar, que dedi
caba una página a la 
provincia de Ciudad 
Real, siendo el enton-
ces subdirector de Lan-
za Carlos María San 
Martín quien le llevó 
definitivamente al nue
vo rotativo provincial. 

Las crónicas e infor
maciones de Jolopca a 
través de cincuenta 
años son indudable
mente el mejor testimo
nio de la transforma
ción que en todos los órdenes ha tenido 
Manzanares en ese tiempo y se haría 
interminable la relación de anécdotas, 
sucesos, acontecimientos que en sus "mi
llones de líneas y cientos de kilos de 
reseñas" cuenta JOLOPCA en Man
zanares . De todas se recuerda perfecta
mente este "corresponsal de pueblo", 
como a él le gusta denominarse, presu
miendo además de no haber cobrado 
prácticamente ni una peseta por sus in
formaciones, lo que le hace ser completa 
y absolutamente "aficionado" del perio
dismo, lo que no quita que existieran 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

Carnet de idenl!dad núnL. ..... 
expeJitlci a /~11.:{)r Je l!ttcs-

tro CORRESPONS.i ! 

\ 

las 'autoridad~s y jera1quías 
sean dada¡; Ja9 máximas !ací· 

en s.u lar~a informativa como 

problemas a lo largo de esos numerosos 
años de información, "lo que en muchas 
ocasiones me han traído contrariedades, 
más que alegrías, pero a pesar de todo, 
señala, yo estoy contento en mi fuero 
interno, a pesar de todos los pesares y de 
las piedrecitas y los enemigos que por lo 
visto son inesquivables". 

Testigo de aconteceres 
Pero JOLOPCA quiere referirse más 

que a esos problemas a las alegrías que 
le ha dado su labor de informador, sobre 
todo el haber podido ser testigo directo 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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1rresponsal de pueblo 
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Jolopca recibe del alcalde de Manzanares una placa de agradecimiento. 

de multitud de acontecimientos de Man
zanares. El conoce como nadie la vida 
de la Feria del Campo de Manzanares 
que ha visto nacer, crecer y llegar a lo 
que es en la actualidad, o el nacimiento y 
desarrollo de asociaciones culturales, 
múltiples, pero sobre todo ese Lazarilllo 
que tan dignamente representa cul
turalmente a Manzanares. 

Habla y no para del desarrolllo en to
dos los niveles y comparaba aspectos de 
Manzanares cuando él comenzaba, des
de el aspecto sanitario "donde había un 
Hospital que tenía prácticamente nada 
más que un botiquín" y "no digamos de 
las calles llenas de barro", o multitud de 
aspectos tanto deportivos como de cual
quier ámbito. 
Antesala a siete alcaldes 
En cuanto a los alcaldes que ha tenido 

que conocer como informador señala que 
"he hecho antesala a siete alcaldes" y 
señalaba que todos le han atendido bien 
tanto en su despacho como fuera del 
mismo y reconocía la labor que todos 
han realizado por Manzanares, aunque 
indicaba que "desde hace veinte años se 
ha logrado una fuerte transformación de 
la ciudad, pero es que los primeros alcal 
des que conocí, señala JOLOPCA, bas
tante tenían con quitarle las telarañas a 
las cajas de caudales". 

Helenio Herrera no lo olvidaría 
Si hablamos de personajes famosos a 

los que ha entrevistado podemos seña
lar que la lista es interminable, sobre 
todo en el aspecto deportivo y señala 
como curiosidad que en una ocasión 
entrevistaba a Helenio Herrera en el Pa-

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

rador Na-cional de Manzanares, adelan
tándole que iba a ser el próximo 
seleccionador nacional de España, lo 
que diligentemente se adelantó a publi
car, no gustándole nada al presidente de 
la Federación española, por lo que aquel 
fichaje no se llevó a cabo y en posterior 
encuentro con Helenio Herrera, en 
Tomelloso, le señaló que indudablemen
te su nombre no se le iba a olvidar en la 
vida, pues había sido el causante de que 
no fuera seleccionador nacional. 

Miles de anécdotas 
Miles de anécdotas nos puede ofrecer 

este veterano corresponsal, en el aspec
to político, deportivo, cultural, humano, 
de la vecina localidad de Manzanares y 
por ellos hemos querido desde esta re
vista ofrecerle un pequeño hueco de ca
riño y reconocimiento, porque sin lugar 
a duda en la historia del periodismo co
marcal y en el de Manzanares ha hecho 
historia. Enhorabuena por esas bodas de 
oro y adelante, porque José López Cava, 
a pesar de sus muchos años en la brecha 
in-formativa sigue en la misma con la 
ilusión y ganas del primer día. 

Como señalaba el propio JOLOPCA, 
un corresponsal de pueblo, del que es
peramos escriba sus memorias para 
deleite de todos los amantes de las 
cosas de su pueblo, pues a través de 
ellas podremos conocer muchos as
pectos de la trastienda de esos mi
llones de líneas que por y para 
Manzanares ha escrito este PERIO
DISTA a lo largo de sus CINCUEN
TA AÑOS, toda una vida, como tes
tigo de unos aconteceres de su pue
blo natal. 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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EL VIEJO SALÓN DE ACTOS DE LA CASA DE CULTURA 

De Segundo Pastor a 
Pan de Trigo 

PAULINO SÁNCHEZ DELGADO 

n n la noche del primero de julio de 
1!11 este año se celebraba en el salón de 
actos de la Casa Municipal de Cultura la 
última puesta en escena de su escenario. 
Desde la inauguración del edific io en 
1972, en el que estuvo presente el Direc
tor General de Archivos y Bibliotecas, 
han pasado más de veintidós· años desfi
lando por el viejo salón de actos múlti
ples actividades. 
Harían falta muchas páginas de GACE
TA para resumir aún con unas solas pa
labras por acto todo lo acontecido en 
este salón, coqueto al principio pero que 
al final de su vida, cosa lógica por las 
cosas de su edad, veía muy deteriorado 
su estado físico, por otro lado algo inte
resante desde el punto de vista de la 
numerosa actividad que demostraba exis
tía en su entorno. 

La verdad es que comentando con al
guien la desaparición de este viejo salón 
nos comentaba que, teniendo en cuenta 
la primera actuación y la última celebra
das en el mismo se podría titular este 
resumen "DE SEGUNDO PASTOR A 
PAN DE TRIGO", porque precisamente 
ese guitarrista abría las actuaciones en el 
mismo y el grupo local Pan de Trigo se 
encargaba de cerrarlo el pasado primero 
de julio. 

Entre una y otra fecha existen veinti
dós años y tres meses de actividades de 
todo tipo, y si al principio el salón estu
vo destinado a las actuaciones musica
les, teatrales o de alguna que otra confe
rencia, con el paso del tiempo ha habido 
de todo, desde mítines políticos de todos 
los partidos a reuniones de los clubs de
portivos, pasando por mesas redondas, 
presentación de actividades o incluso ple
nos municipales en la anterior legislatu
ra municipal, que conluyó su andadura 
en ese local, celebrándose la toma de 
posesión del actual alcalde en este salón 
el 15 de junio de 1991. 

Asambleas de cazadores o del Legado 
Bustillo, Semanas de Historia, actuacio
nes musicales de todo tipo, pregones de 

22 ~LMtt 

Al fondo lo que fuera escenario para mu/tiples actividades desde abril de 1972 a 
julio de 1994. 

feria, Semana Santa, Carnaval, de Navi
dades, entregas de premios, nacimjento 
de diversos grupos de teatro locales, lle
nos multitudinarios co-mo la actuación 

\ \ 1 11 \ !1¡ 

Puerta de entrada al salón que acogió 
tantas actividades desde 1972. 

de Nuevo Mester de Ju-glaría, el 1 Festi
val de Mujeres Artistas solaneras o la 
última entrega de los Galanes a cargo de 
esta revista. 

De todo ha pasado por el escenario, 
coqueto pero pequeño para los usos ac
tuales , de una sociedad que demanda 
espacios más amplios. 

Pero a la hora de redactar la última 
información que uno hace sobre este sa
lón, en el que precisamente es noticia no 
el conterudo, es decir las intervenciones 
o actuaciones que se dan en su interior, 
sino el continente, o sea el salón, tiene 
que sentir una cierta nostalgia porque a 
lo largo de los años han sido muchos los 
actos que o bien informativamente o bien 
desde el punto de vista de actuante en 
cualquier tipo de acto ha intervenido en 
el mismo. Ahora habrá que decir aquello 
de "A Rey muerto ... ", porque sus depen
dencias albergarán aulas y por lo tanto 
su vida seguirá tan activa como antes. 
Pero el salón, que tantas y tantas activi
dades ha contemplado a lo largo de sus 
poco más de veintidós años ha pasado a 
mejor vida. 
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PAN DE TRIGO PRESENTÓ EL NÚMERO DOS DE TAHONA 

Luis Romero de Á vila y 
su Regalo de luz 

flll auditorio de la Casa de Don Diego se abría en la tarde 
l,!!lnoche del sábado tres de septiembre para asistir a la 
presentación del segundo libro de la colección "Tahona'', edi
tada por el Grupo Artístico y Literario "Pan de Trigo" y que en 
esta ocasión correspondía al componente del grupo Luis Ro
mero de Ávi la Prieto, celebrándose la presen tación a Jo largo 
de un acto poético musical en el que el resto de componentes 
de esa asociac ión recitaron poemas propios de cada uno de 
ellos y alusivos al autor, o bien del libro que se presentaba, sin 
que faltaran las canciones de la sección musical. 

Con una ambientación en la que se tenía como decorados 
diversos niños y temas infantiles y un auditorio completamen
te lleno de público transcurrió el acto, en el que intervinieron 

, 
El autor escucha atento a sus compaíieros de grupo. 

igualmente las dos hijas mayores de Luis, así Tere y María 
Jesús recitaron poemas a ellas dedicados y que figuran en el 
libro, poniendo el punto de emoción propio de su edad, sin que 
faltara las palabras finales del propio autor. 

"Regalo de luz" cuenta con una portada realizada por el 
pintor Dávila, hermano del poeta, mientras que el prólogo lo 
ha preparado el también componente del grupo Luis Díaz 
Cacho Campillo, contándose a lo largo del acto con la presen
cia de poetas tan conocidos como el solanera Santiago Romero 
de Á vila y el afincado en Puertollano Luis García Pérez, que 
quisieron sumarse a esta presentación en sociedad, firmando al 
concluir el acto su autor numerosos ejemplares del libro. 

CON UNA CONFERENCIA DE JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ 

Clausurada la exposición de 
Isidro Antequera 

t'lln la mañana del 18 de septiembre, domingo del ofreci
t.!/lmiento se celebraba un acto para clausurar la exposición 
de pintura de Isidro Antequera que permaneció en las galerías 
del edificio de Don Diego desde el 23 de julio. 

El acto de clausura contó con la presencia del pintor, así 
como numerosas personas, familiares y amigos de Isidro, 
interviniendo en el acto el escritor y periodista de Tomelloso 
José López Martínez, quien habló sobre "Pintura y pintores 
de La Mancha", haciendo un recorrido por los artistas de 
nuestra tierra manchega, teniendo palabras de elogio para este 
pintor solanera al que dijo admirar desde hace muchos años y 
del que recordó palabras del poeta valdepeñero Juan Alcaide 
alusivas a su figura y obra. 

La presentación del escritor la realizó el alcalde solanera 
Nemesio de Lara, quien destacó la personalidad del conferen-

La clausura de la exposición contó con la conferencia sobre 
pintura de José LÓpez Martinez. 

ciante y su dedicación a la cultura así como a la región, 
habiendo sido presidente durante muchos años de la Casa de 
Castilla-La Mancha en Madrid. 

~ác&1 23 
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La Gaceta Deportiva 

EL ÍDOLO SOLANERO POR FIN CONSIGUIÓ SU PRIMER RÉCORD NACIONAL 

Antonio Serrano, rey del 
Maratón español 

Dicen los técnicos que Antonio Serrano es un corredor "económico". Para los profanos tal afirma
ción puede sonar a monetaria, y aunque obviamente no se refiere a eso y sí al aspecto deportivo y su 
forma de correr, ciertamente se trata de un atleta que por su categoría, sean cuales sean los ceros en 
su contrato, le sale "económico" a cualquier club. Pero, sobre todo, a quien más barato nos sale es a 
los solaneros, de cuyo pueblo va hablando y van hablando por donde quiera que va, y encima somos 
lugar privilegiado de celebración de una prueba anual de élite por poco dinero. 

lftero volver a recordar las 
lmvirtudes de este solanera 
universal sonaría a demasiado 
conocido. Por eso hay que re
ferirse al ya mítico 25 de sep
tiembre pasado en el que Anto
nio Serrano rompía todos los 
esquemas incluidos los suyos, 
logrando una extraordinaria 
marca en su primera marathón 
celebrada en Berlín, con un 
tiempo de 2 horas, 9 minutos y 
13 segundos, pulverizando de 
esa forma en más de un minuto 
el tiempo acreditado por el 
alavés Martín Fiz en EEUU, y 
convirtiéndose en el español 
más rápido de la historia en la 
carrera más larga, dura y le
gendaria del atletismo. 

Sin embargo, no fue fácil el 
camino de llegada a tal fin. Pri
mero porque aunque Antonio 
estaba "secretamente" inscrito 
en la citada prueba desde junio, 
no se decidió hasta el último 
suspiro; problemas físicos y un 
convencimiento no absoluto le Antonio Serrano en foto exclusiva el día del récord. 
hicieron dudar. Incluso una vez 
en la carrera no las tenía todas consigo 
cuando en los kilómetros críticos del fi
nal comenzó a dolerle la corva y sentir 
leves calambres. Pero cuando se vistió 
de corto era con todas las consecuencias 
y se volcó como siempre en su esfuerzo. 

Pudo ser mejor 
pero también peor 
La carera fue rápida y eso era bueno; el 

circuito invitaba a correr bien y fácil. 
Antonio salió con ganas y el cuerpo le 
respondió. Estaba fuerte y se marchó 
con los de cabeza; nunca había corrido 
más de veintitantos kilómetros seguidos, 
pero pasó el ecuador y las piernas le 

24 ~Lútt 

daban permiso para seguir apostando. 
Como en cualquier marathón y ma
ratoniano llegaron los momentos de su
frimiento extremo. En el kilómetro 39, 
a falta de "tan sólo" tres, sus músculos 
comenzaron a pasarle factura; una lesión 
arrastrada le hizo "frenar" en su impulso 
imparable, pero inteligentemente no se 
quiso romper porque sabía que iba feno
menal y que tenía renta en el reloj para 
levantar el pie del acelerador y todavía 
batir el récord de España. Y así fue, 
nuestro paisano cubrió los 42 kilóme
tros, 135 metros, en un tiempo fabuloso 
por debajo de los hjstóricos 2.10, con
virtiéndose no sólo en el mejor mara-

toniano español de todos los 
tiempos, sino también en el pri
mer español que supera esa ba
rrera, y primer europeo que en 
su primer intento o asalto a la 
distancia baja de ese tiempo. 

Nuevas metas 
Sólo él puede saber realmente 

qué sintió cuando llegó a meta 
con el récord en el bolsillo, y 
también los solaneras, unos más 
y otros menos, sabemos qué 
corrió por nuestra sangre de 
patria chica cuando conocimos 
el hecho. Pero después llegó la 
avalancha; los días posteriores 
tuvo que dedicarlos a atender a 
los medios de comunicación, y 
en su eco para Radio Horizonte 
recordó cómo fue la hazaña, "ya 
pienso en batir o por lo menos 
acercarme al récord de España 
de 10.000" -indicó en un alarde 
de ambición propia de un atleta 
que no se fija metas últimas y 
sí la superación diaria-. En 
cuanto a sus futuras marathones 
de momento esperará hasta el 

próximo mes de abril, y no ha decidido 
si correrá la prueba reina en el mundial 
de Goteborg, donde el seleccionador na
cional dio como fijos a Fiz, Jusdado y 
García, y ahora el solanera le ha coloca
do en una encrucijada. 

En cualquier caso, Antonio Serrano tie
ne paciencia en este sentido y no le pre
ocupa tanto correr el mundial como ser 
maratoniano por España en Atlanta-96, 
en lo que sería su tercera olimpiada. Casi 
nada. Por ahora, con 29 años y una larga 
experiencia sabe que aún puede hacer 
grandes cosas en el medio fondo. Ade
lante en tu "nueva vida" de atleta y suer
te. 
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Las mujeres, principal atractivo 
de la Milla-94 

IWa VII Milla Urbana "Antonio Se
l,!lrrano" está marcada este año por 

una novedad importante, cual es la cele
bración por primera vez de una prueba 
femenina de élite. Mujeres atletas de pri
mera línea correrán el próximo domingo 
día 6 de noviembre en el circuito de la 
calle Alhambra, dándole un carácter de 
élite no ya de categoría sino de completa 
con todas las modalidades en liza. 

en concreto, estarán en La Solana Mónica 
Pont (ex-plusmarquista nacional de ma
rathón), Natalia Aspiazu, Pilar Sisniega 
(sube. España 1.500), Carmen Fuentes 
(sube. España 800), incluso la super
campeona Maite Zúñiga, además de la 
argentina Mabel Arrúa. 

Influencias 

De nuevo ha sido fundamental 
la influencia de Antonio Serrano 
para conseguir atraer hasta La 
Solana una prueba de este cariz 
que la convierte en una de las 
reuniones atléticas más impor
tantes de Castilla-La Mancha. El 
presupuesto de este año asciende 
a 900.000 ptas, cantidad supe
rior a la del año pasado pero a 
todas luces insuficiente para pa
gar los honorarios de la conste
lación de estrellas que el día 6 
correrán en nuestra localidad. 
Una vez más, La Solana tiene que 
saber valorar lo que Antonio Se
rrano hace por un pueblo al que 
ama. La mejor forma de hacer no 
es otra que con el aplauso calu
roso y cariñoso en una milla que 
debe abarrotar de aficionados el 
ya clásico circuito de la calle 
Alhambra. 

En el momento de redactar estas líneas 
la milla es inminente, y parece confirma
da la presencia de buena parte de la flor 
y nata del atletismo femenino español; 

En el plano masculino está confirmada 
la presencia del uruguayo finalista en 
Barcelona Ricardo Vera, junto a Andrés 
Díaz, José Cerezo (finalista en Helsinki-
94 en 800), además del campeonísimo 
Antonio Páez, y los Paúl, Chuvieco, Ga
vela y el marroquí Tarik. 

Un solanero en la élite del Maratón 
El año 1994 ha sido para los amantes del maratón un año 

que difícilmente podremos olvidar, pues la imagen que pudimos 
ver por televisión aquel 14 de agosto en los Campeonatos de 
Europa de Helsinki, quedará por siempre grabada en nuestra 
retina. Tres españoles abrazados y arrodillados en la pista 
después de recorrer 42 kilómetros y 195 metros consiguen las 
tres medallas de la maratón, caso único en la historia en com
peticiones oficiales . 

Ya en el año 1993 algunos atletas españoles habían sorpren
dido en algunas maratones, pues además de batirse el récord de 
España en dos ocasiones (Diego García y Rodrigo Gavela) los 
maratonianos españoles lograron destacar, ganando en alguna oca
sión, caso de Martín Fiz en Helsinki, consiguiendo buenas marcas y 
clasificaciones. En la V COPA DEL MUNDO DE MARATON 
celebrada en San Sebastián, la selección española fue cuarta en hom
bres, con récord de España de Gavela 2 horas 10 minutos y 27 
segundos, y la selección femenina igualmente con récord de España de 
M' Luisa Muñoz 2h 31' O 1" fue subcarnpeona del mundo detrás de las 
corredoras chinas. 

Todos esos triunfos, hacen que Antonio Serrano, tras la decepción 
sufrida en los europeos de Helsinki, se decida a dar el gran salto al 

maratón el pasado 25 de septiembre en Berlín, que sin una preparación 
específica, logra terminar 3º y bajando la plusmarca nacional de 
Martín Fiz en 1 minuto y 8 segundos, dejándola en 2h 9' 13" siendo el 
primer español en bajar de 2h 10' y el segundo del' mundo que en su 
primera maratón logra bajar de esa marca. 

Pero ¿qué es lo que pasa por la cabeza de un corredor durante la 
can·era? Muchísimos pensamientos, en primer lugar el afán de termi
nar bien y con una buena marca, se acuerda de los entrenamientos que 
ha realizado hasta llegar ahí, de los buenos y de los malos momentos, 
con lluvia, calor, frío, viento, etc., en los momentos difíciles, que los 
hay durante la prueba, piensas en abandonar, pero una fuerza interior te 
dice que tienes que seguir, piensas en los seres queridos, tus amigos 
que te apoyan en todo momento y no puedes defraudarlos. Si te sale 
bien, sentirás una inmensa alegría que compartes con todos los que te 
rodean. Si te sale mal, una gran decepción y la esperanza de que en la 
próxima lo podrás hacer mejor. Seguro que Antonio no olvidará nunca 
la maratón de Berlín, no sólo por haber sido el primer español que baja 
de 2h 10' sino porque tu primera maratón nunca se olvida 

Julián Delgado 
(Maratoniano) 
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c.F. 1-A 501-AN 
COMIENZO IRREGULAR 

Bien dentro, mal fuera 
AURELIO MAROTO 

mucho trabajo le está 
~costando al C.F. La So
lana cogerle el aire a la com
petición liguera, y los 
resultdos de las primeras jor
nadas demuesran una irregu
laridad de resultados, unida a 
una falta clara de estilo de jue
go que se justifica por 
comtinuos cambios de forma 
de jugar y de situación geo
gráfica de ciertos jugadores 

el caso de Los Yébenes, no es 
fácil ganar a nadie. La dife
rencia entre Regional Prefe
rente y categoría nacional es 
sencillamente abismal. 

La temporada 94-95 va a es
tar dominada por algunos 
equipos como Atlético To
mel loso, Villarrob ledo y 
Puertollano Industrial, segui
dos por otros como Alcázar, 
Daimiel, Hellín o el mismo 
Valdepeñas, que van a buscar 

en el campo. taje del grupo XVIIº de la 3ª División. 
un puesto de privilegio. In

mediatamente después debe estar La So
lana, junto a clubes como Guadalajara, 
Conquense, Manzanares o Torrijas. Los 
equipos que en principio parecen conde
nados a sufrir más son el Pedro Muñoz, 
La Roda o el debílisimo Los Y ébenes, 
mientras que a caballo entre la salvación 
y la zona templada deben estar Azuqueca, 
Almagro o Campillo. 

Pase lo que pase en lo sucesivo, espe
remos que sea bueno, La Solana se ha 
caracterizado hasta ahora por ser un equi
po muy respetado en La Moheda, con 
goleadadas importantes, y por contra bas
tante flojo fuera de su propio campo, 
con resultados que le han convertido en 
uno de los tres equipos con peor pareen-

La Tercera es la Tercera 

Una vez más ha quedado demostrado 
que, por mucho que se quiera devaluar 
esta Tercera División, los equipos son 
en su mayoría fuertes y aguerridos, y 
salvo raras excepciones, como este año 

Hay para más 
Aunque las circW?stancias obligarán a otras cosas tal 

vez, la plantilla actual del C.F. La Solana, con cuatro 
jugadores que saben lo que es la Segunda División B y 
el resto cuajados en Tercera División. con una media 
de edad más alta que otras temporadas, obligan a estar 
en una posición de cierto privilegio, se diga lo que se 
diga. En la actualidad, y aún reconociendo que la 
plantilla no es demasiado larga, este equipo tiene cali
dad suficiente para hacer mucho más de lo que ha 
hecho hasta el momento. Si preguntanws al entrenador 
o a cualquier jugador ninguno duda en asegurar que 
son mejores que lo que la clasificación demuestra. 
Estamos esperando. De cualquier manera, es muy im
portante que La Solana siga siendo un lugar para el 
trabajo tranquilo de los entrenadores. A pesar de las 
malas rachas, incluso descensos, hace diez años que los 
técnicos no son cabezas de turco. 

Un Juvenil "Cadete" 
Mucha juventud la que esta temporada tiene el equipo juvenil del C.F. La Solana. 

La incorporación mnasiva de jugadores cadetes, unido a la salida del grupo de los 
teóricamente y en la práctica mejores hombres, aunque todavía en edad promesa, ha 
hecho que tanto Roso como Manuel Prieto tengan ante sí un equipo por hacer, al que 
hay que enseñarle casi todo, y con una total falta de experiencia que posiblemente se 
va a ver reflejada en los resultados ligueros. 

Sin embargo, la reflexión no es tanto de resultados como de evolución de los 
nuevos chavales. En este sentido, Roso no para de decir que no le preocupa para nada 
la clasificación, y que el grupo es propicio para que los jugadores aprendan fútbol y 
a competir, sobre todo porque la mayoría de equipos depararán derbis comarcales. 
También es bueno que los jugadores comiencen a vivir la emoción de ciertos 
partidos ante determinados rivales . 

RFBULTADOS HASTA LA JORNADA~ 
La Solana, 6 Los Y ébenes, O Almagro, 3 La Solana,O 
Yuncos, 3 La Solana, O La Solana, 6 Azuqueca,1 
La Solana, 1 Villarrobledo,2 La Roda, 2 La Solana,1 
At. Tomelloso, 2 La Solana, O La Solana,0 Conquense,O 
La Solana, 3 Manzanares,O 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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PARTICIPAN EN 1 ªNACIONAL B 

El gran reto del F.S. La Solana 
llmportante y difícil reto el que tiene 

ante sí este año el F.S. La Solana, 
incluido en la categoría de Primera Divi
sión Nacional "B" (Grupo 3). La nueva 
competición, compuesta por equipos de 
Castilla-La Mancha y Madrid supone un 
salto considerable en todos los puntos de 
vista, deportivos, económicos y de imagen. 

El F.S . La Solana se mide esta tempo
rada a los mejores equipos de la región y 
otros madrileños que siempre tienen plan
tillas de mucha calidad. Pero esas circuns
tancias, lejos de asustar, lo que hacen es servir 
de motivación -según indicaba a GACETA 
el entrenador José Naranjo- que este año ha 
formado un equipo muy compensado en ju
ventud y veteranía, y sobre todo un buen 
compendio entre jugadores de otros años que 
aportan seguridad, junto a otros nuevos que 
llegan con la ilusión nueva que empezaba a 
faltar el año pasado. 

Plantilla F.S. La Solana 
temporada 94-95 

JUGADORES 
Porteros 

EDAD TEMPORADA 

Pedro A. Rodríguez (PERULES) 
Julián M-Albo Ciges (JULIO) 

Jugadores de campo 

José Olmo Martín (PEPE) 
E. Martín-Albo Sastre (EUGENIO) 

23 
20 

25 
17 

J.M. O-Bernardos G-Dionisio (COCO) 24 
Segundo Martín-Albo Padilla 26 
José López Antequera (LOPEZ) 17 
A. Palacios Llorente (CARAMBA) 18 
E. Romero de A vila Sancho (BICAN) 27 
C. Rodríguez-Brusco Parra (CIPRI) 21 

Julián Tercero Lara (PIRRI) 19 

Ignacio Trujillo Bueno (PELUCA) 24 

Entrenador 

José Naranjo Peinado 30 

Delegado 

Bautista Martín-Mulas López-lsidra 27 

4ª 
1ª 

4ª 
3ª 
4ª 
4ª 
2ª 
1 a 

4ª 
1ª 
1" 
4ª 

4ª 

3ª 

Estructura de club 

El F.S. La Solana ha dicho "sí" al importante com
promiso de militar en Primera "B ". Por una parte, hay 
que felicitar al club por su iniciativa; el fútbol-sala 
solanera estará en la élite, y eso es atractivo, interesan
te y motivador. Pero aceptar es asumir, y en este caso 
el club tiene que tener en cuenta dónde está y a lo que 
representa. Todas las competiciones son serias, pero la 
responsabilidad siempre es mayor cuanto más arriba 
se está. 

En este sentido, valga el comentario para aconsejar 
que este club requiere ya una organización más com
pleja. Está bien que los jugadores ayuden a buscar 
recursos económicos, pero hay que empezar a buscar 
otros que lo hagan, porque el ritmo de competición y 
desplazamientos es ya suficiente trabajo en que pensar 
para la plantilla. 

Todos sabemos que no es fácil, pero es preciso inten
tar encontrar una Junta Directiva, con sus cargos y 
funciones bien definidas, que se dedique a gestionar, y 
los jugadores a jugar. Sin ser una exigencia, y valoran
do hasta el infinito la intención de todos por hacer de 
todo, el futuro del club enmpieza por una estructura 
acorde con su categoría deportiva, sin fijarnos en si 
otros ya la tienen o no la tienen. 

En cualquier caso, suerte y nuestro apoyo lo tenéis 
asegurado. 
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LAS ESCUELAS DE FÚTBOL Y BALONCESTO YA TRABAJAN 

El deporte base comienza una 
nueva temporada 

rll n nuevo año está en marcha para las escuelas municipa-
1!1 les de fútbol y baloncesto. Centenares de jóvenes so laneros 
y solaneras vuelven a tener un complemento deportivo regula
do importantísimo para su formación integral. La Escuela 
Municipal de Fútbol parte con la seguridad de una experien
cia y una aceptación de los escolares que la convierten en un 
hormiguero de pequeños futbolistas ; hablar de consolidación 
ya no tiene sentido, y en todo caso el problema radica en cómo 
albergar la ilusión de tantos chavales por estar.en la escuela, 
que provocan un importante excedente. 

Pero, en este caso, mejor es pecar por exceso que por defec
to, y la Escuela de Baloncesto lucha para obtener y captar el 
interés de los más jóvenes deportistas. Descubrir los puntos 
positivos que tiene esta escuela no es difícil; al margen de la 
filosofía principal, permite la integración en el deporte base 
de las chicas, enriquece las posibilidades y potencia otro 
deporte de masas. 

r=I n cuanto a la Escuela de Fútbol, la demanda de plazas ha 
1!11 obligado a tomar la determinación de ampliar el número 
de equipos, después de una reunión que debatió y finalmente 
descartó la posibilidad de contratar un sexto monitor. El direc

'""=::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;::::::;;==============::¡ tor, Gabriel Manzano volverá a estar acompañado por Miguel 

Preseleccl• 0~ 0· Padilla, Manuel Prieto, Andrés G-Roso y Jose Naranjo. Los 
equipos están compuestos por 160 alumnos en las categorías 

más de 50 jugadores cadetes y juveniles de la provincia y región 
ltil.I entrenaron en La Solana la tarde del miércoles 19 de octubre, 
dentro del primer entrenamiento de preselección de jugadores para las 
selecciones sub-15 y sub-17 de Castilla-La Mancha. En un día pasado 
por agua, La Moheda fue objeto de muchas miradas y de muchos 
nervios. El entrenador sub-15, Andrés Hernández, convocó a 25 
chavales de categoría cadete, entre ellos 5 solaneras, 4 de los cuales 
(Pedro, Mario, Sancho V y Regino) pertenecieron a aquel célebre 
equipo infantil. En juveniles, Matías López se trajo hasta La Solana a 
31 jugadores, dos de ellos de la localidad (Guerrero y Salcedo). 

benjamín, alevín, infantil y cadete. 
Las posibilidades, al igual que en el caso de sus colegas del 

baloncesto son una incógnita; el campeón regional de infanti
les pasa a ser cadete de primer año, pero seguro que algún otro 
equipo volverá a dar la sorpresa. 

Aunque seguirán participando equipos de fútbol-sala, todo se 
va centrando poco a poco más en la modalidad de fútbol-7, 
mucho más aproximada a la realidad de lo que el pequeño 
jugador tiene que asimilar de cara al día de mañana en el 
fútbol-11 . 

lla Escuela Municipal de Baloncesto cuenta este 
año con 6 equipos repartidos a partes iguales 

para las categorías alevín, infantil y cadete, tanto 
masculino como femenina. Con la particularidad de 
que la cifra puede ser aumentada, de momento son 
75 (38 chicas y 37 chicos) los inscritos, con una 
media de 12 ó 13 por equipo. 

coherencia que el anterior, y por fin hay una selec
ción de monitores con su correspondiente director de 
orquesta. Antonio Rodríguez-Rabadán, hoy por hoy 
la persona mejor titulada y teóricamente preparada 
en La Solana es el responsable de dirigir la Escuela; 
junto a él se encuentran tres monitores más, Valentín 
Gómez-Pimpollo, Paqui López-Alcorocho y Juana 
Díaz-Roncero. Este año se han hecho las cosas con una mayor 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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En marcha un apasionante campeonato 

~ uevo récord absoluto de equipos en 
al la disputa del Campeonato de Fút
bol Aficionado. En total serán 23 escua
dras divididas en dos divisiones, en con
creto tres más que el torneo anterior, ya 
que las retiradas de Recauchutados Ba
rón y Peña Olé Olé han sido cubiertas 
con creces por cinco nuevos inquilinos 
como son Construriel, Los Pringaos, Los 
Mamaos, Seguros Hermes-Fortuna y Los 
Galanes. 

El aumento de equipos ha traído apa
rejado un incremento en el número de 
fichas tramitadas y, naturalmente, en el 
de practicantes de esta importante liga 
local. Sólo el día del sorteo ya ha
bían si do tramita das 3 7 4 fichas de 
otros tantos jugadores (208 en 2ª Di
visión y 166 en 1 ª Di visión), 11 me
nos que al finalizar el torneo ante
rior; las previsiones del Patronato 
apuntan a que podría alcanzarse el 
número de 450 con facilidad. 

Novedades 
Las principales novedades de este año 

radican en el definitivo aumento del pre
cio de las fichas a 1.000 pesetas, y sobre 
todo la creación de un comité sanciona
dor con competencia para valorar las 
sanciones compuesto por personal ajeno 
al campeonato, de carácter secreto para 
evitar presiones salvo la figura del pro
pio coordinador del PMD, y que sancio
narán en función del acta del partido y 
de acuerdo con lo reglamentado en las 
bases y Régimen Disciplinario. Se trata 
de un comité que llega tarde, pero llega, 
Y que sancionará de forma irrevocable e 
impecable las acciones y conatos que 
desvirtúan y envilecen una competición 
que ha cobrado altas dosis de interés 
entre sus participantes. En este sentido 
ni el artículo 17 ni el régimen disciplina~ 
rio deben ser vistos como algo 
inquisitorial sino como persuasión para 
el correcto funcionamiento del torneo. 

Equipos que participan en l4 y 2ª División 

1" División 2ª División 

¡Mejores instalaciones y 
mejores arbitrajes 

El aumento de las fichas supondrá un 
ingreso doble para el Patronato, que en 
cualquier caso tiene que atender otros 
gastos aumentados como arrastre de cam
po, ha puesto en funcionamiento cuatro 
nuevos vestuarios, y según ha podido 
~aber GACETA está en proyecto ilum.i
par convenientemente el campo-2, al 
margen de reforzar el alumbrado del cam
po- l. Por otro lado, se incrementan li
$eramente los honorarios de los árbitros de 
1.200 a 1.300 ptas., y en este sentido habrá un 
pago total de 2.000 pesetas para los partidos 
con linieres. Hay que valorar positivamente la 
iniciativa de los árbitros del campeonato que 
se han organizado en "equipos" de tres para 
sentirse más arropados, y lo más importante 
para mejorar en defuútiva la equidad y capa
pdad de actuar correctamente en todos los 
~anees del partido. 

Los Pepotes 
Peñarroya 
Veteranos 
Porvenir-Salam 
Cohetes 

Construriel 
Los Pringaos 
Cubalibre 
Bar Juanel 

Urtiaga ganó el 

Torneo de la Virgen 

Bar Diego 
Talleres Caramba 
Ramo 
Peña Sifosis 
El Palacio del Calzado 

Seguros Hermes-Fortuna 
Los Galanes 
Bar Fuentes 
Los Chispas 
N.P.I. 
Sancho Panza 
LosMamaos 
Talleres Los Peracos 

Talleres Caramba dominó 
los trofeos de pretemporada 
El equipo Talleres Caramba se proclamó campeón del I 

Trofeo de fútbol aficionado patrocinado por bar "El Figón". El 
cuadrangular idea del dinámico Galindo tuvo como invitados a 
los equipos Peñarroya, Cubalibre, Cobetes y el vencedor final 
que opta así a jugar la edición de 1995. 

Por otro lado, también Talleres Caramba se alzó con el trofeo bar "El 
Gallo" al vencer por el sistema 3xl a Peñarroya y Los Pepotes. 

El tenista de La Solana Pe
dro Antonio Urtiaga volvió a 
imponerse en el tradicional 
torneo local que se celebra 
cada año con motivo de las 
fiestas en honor a la Virgen de 
Peñarroya. Se trata de una vic
toria esperada habida cuenta 
de ~a diferencia que en la localidad hoy por hoy existe entre 
Urtrnga y el resto de participantes. 
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La Gaceta Deportiva 

EQUIPOS MASCULINO Y FEMENINO 

Comenzó la Liga de ellas y ellos 
AURELIO MAROTO 

llos equipos de la Escuela Munici

pal de Baloncesto a nivel federado aca
ban de arrancar en competición de liga. 
Con renovada ilusión y plantillas rela
tivamente amplias inician el camino en 
competición autonómica y provin
cial. 

Mucha ilusión 
El ya veterano equipo femenino de 

la Segunda División Autonómica 
vuelve con un equipo de 14 jugado
ras y mucha ilusión, tres de ellas de 
categoría cadete y algunas juveniles, 
dentro de una categoría que requiere, 
al igual que el equipo de fútbol-sala, 
desplazamientos muy largos y un rit
mo de competición importante. 
Gabriel García-Abadillo sigue en el 
banquillo. 

Con nuevo técnico 
Con cambio de entrenador, el equi

po masculino senior juega ya en la 

liga provincial, com
puesta por catorce 
equipos. El nuevo 
técnico, Antonio 
Rodríguez-Rabadán 
cuenta con 12 juga
dores más dos cade
tes, que según él tie
nen como principa
les virtudes la velo
cidad unido a una 
gran agresividad en 
defensa. A falta de 
grandes torres para 
la bombilla, existe 
una buena prepara
ción física y 
mordiente, al mar
gen de la calidad cla
ro está. 

. Plantilla equipo femenino 

. Bases: Inma Díaz, Nuria y Mª Carmen. 
Aleros: Elena, Inma Rodríguez, Cati y Toni. 
Ala-Pivot: Beni Romero, Beni Palacios 

y Mª Jose. 
Pivot: Mª Juana, Tere, Isa y Paqui. 

Plantilla equipo masculino 
Bases: Jorge, Damián y Chechu. 
Escoltas: Michel, Francis y Jose. 
Aleros: Angel, Jaime y Goyo. 
Ala-Pivot: Manueto y Antonio. 
Pivot: Mano!(), Qabi y Manl,l. ~ 

CON EL GRAN PREMIO DE SEPTIEMBRE 

Terminó la temporada para la P.C. La Solana 

m1 corredor del C.C. Valdepeñas, Vicente La
uderas, se impuso al sprint en el V Gran Pre-

mio de La Solana de ciclismo organizado por la 
Peña Ciclista el pasado 18 de septiembre. Amplio 
pelotón inicial de 67 ciclistas (terminaros sólo 31) 
para una dura y competida carrera de 82 kilóme
tros para cadetes. Laderas entró con un tiempo 
importante de 2 horas y 1 O minutos por delante de 
los corredores del equipo Soliss. 

En una prueba marcada por el viento y los conti-

nuos abanicos y una dura pero bella llegada en la 
pendiente de la calle Don Rodrigo, los solaneras 
realizaron un buen trayecto. Diego Guerrero fue el 
primer solanera encabezando un segundo pelotón, 
seguido por el también local aunque del equipo 
Adrián Salcedo. Muy cerca entraron Jesús Collado 
y Cristóbal Navarro. 

La temporada se encuentra finalizada, y mientras 
los cadetes terminaron en Bolaños, los promesas 
José Soto, Luis Miguel Collado, Antonio Lara y 
Bautista Jaime concluyeron en Campo de Criptana 

un año aceptable en resultados y muy bueno en 
número de participaciones. Los corredores del equi
po ciclista de la localidad se han dejado ver todos 
los domingos en los pueblos de la región, y junto a 
la estrella local, Miguel Angel Díaz de los 
Bernardos han demostrado que el ciclismo de La 

Solana no está parado. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 

30 ~lCett 
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Palco Taurino 

Aún queda 
na peña taurino-
1.!J cultural "LA 
SOLANERA" des
pués de haber reco
rrido durante la tem
porada, plazas como 
Valencia, Madrid, 
Granada, 
Valdepeñas, Mála
ga y Jaen, aún le 
quedan importantes 
actos por celebrar. 

Al novillero que más ha 
toreado esta temporada y 
triunfador de ell a, 
VICTOR PUERTO. Tro
feo donado por la Real Fe
deración Taurina Nacio
nal. 

Novilleros triunfadores 
en plazas de nuestra pro
vincia: 

Félix Jesús Rodríguez. 
Trofeo donado por 
ALLIANZ-RAS, agencia 
en La Solana. 

A primeros de no
viembre, se dará 
como ya es norma y 
costumbre, una fies
ta campera en "El 
Peral" donde el so-

Fortunato Márquez, junto a los matadores Paco Camino y Lorenza 
Manuel Villaltal 

David Parra. Trofeo do
nado por materiales y 
construcciones "LA 
AGRUPACIÓN". 

cio puede disfrutar 
de un gran almuerzo, como comida una suculenta caldereta, 
lidia de vaquillas y chuletas a la brasa, todo esto regado con 
vino tinto de nuestra Cooperativa. 

A finales del mismo mes, se celebrará una gran charla taurina 
con entrega de trofeos. La charla será dada por un prestigioso 
taurino nacional, aún sin designar. 

En la entrega de trofeos, le será rendido homenaje a Don 
Fortunato Márquez Femández, gran aficionado, empresario y 
apoderado de toreros, donde se le entregará a la familia un 
precioso trofeo donado por Cafetería Bar Mónaco. 

Otros trofeos a entregar serán los siguientes: 

Alberto Hemando, triun
fador de la novillada sin caballos de la feria de La Solana. 
Trofeo donado por discoteca "CRISTAL". 

Jorge Juan Medina, como recuerdo de su presentación con 
picadores. Trofeo donado por Peña Taurina "LA SOLANERA". 

Se están esperando otras donaciones que serán entregadas a 
matadores de toros . 

En diciembre se celebrará una Asamblea General, donde los 
socios podrán exponer las fiestas, viajes y actividades a reali
zar por la peña taurina en 1995. 

Hasta la próxima y que Dios reparta suerte. 
LA JUNTA DIRECTIVA. 

El presidente de El Descabello con Enrique Ponce 

l"Ñ n la fotografía podemos contemp_lar al preside~te 
11.!!l de la Peña Taurina El Descabello Junto al conocido 
y popular torero Enrique Ponce, así como otro destaca
do ganadero, se trata de Samuel Flores en el transcurso 
de un Festival en la localidad de Povedilla. 

Sobre las actividades de esta Peña Taurina señalar que 
en breves fechas se podrá conocer el nombre del confe-

Celestino 
García con 
el torero 
Enrique 
Ponce y el 
ganadero 
Samuel 
Flores. 

renciante que asistirá a la tradicional conferencia tauri
na, mientras que por otro lado El Descabello está prepa
rando igualmente su tradicional celebración de aniver
sario, pues en el presente mes de noviembre la Peña 
cumple cinco años de vida, desde su nacimiento en 
noviembre de 1989 y como en anteriores ocasiones con
tará con una celebración conmemorativa. 
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.fm(&t!)I Nuestra Historia 

Normas reglamentarias para 
administrar fondos parroquiales 

l"iln el siglo XVIII e inclu-
1.!Jso en el XIX la pano
quia de Santa Catalina, de La 
Solana tenía administrador o 
mayordomo de sus bienes; 
que como es natural tenía que 
rendir cuentas, pero estas 
cuentas no debían ser del todo 
muy claras porque dio lugar 
a que se dictase, por la auto
ridad competente, un Auto or
denando se reglamentase esta 
rendición de cuentas. Es pro
bable se cumpliese en esos 
administradores lo que dice 
el refrán de : "Administrador 
que administra y enfermo que 
se enjuaga, algo traga". 

El hecho fue que en el año 
1800, siendo administrador 
de los bienes de la Panoquia 
de Santa Catalina don Gaspar 
Muñoz Onquero; don Rafael 
Gómez de Velasco, presbíte
ro y comisionado por el Sr. 
Protector de iglesias para la 
visita de las de este partido y 
Campo de Montiel, dispuso 
se proveyera el Auto que co
mienza así: 

"Con atención a los muchos 
abusos y dispendios que se 
advierten en las cuentas pre
sentadas por los mayordomos 
y libramientos de los comi
sionados; todo en perjuicio 
de los caudales de la iglesia por falta de 
reglamento, póngase a este continuación 
el que convenga para el remedio de 
todo ... ". 

El reglamento se redactó y publicó a 
continuación del Auto citado, que lleva 
fecha 26 de septiembre de 1800 y que 
copiado a la letra dice así: 

REGLAMENTO 
PRIMERO.-El mayordomo de fábrica 

(así se le conocía a la panoquia) que es o 
fuese, sea obligado a dar las cuentas de 
los caudales en todo el mes de enero de 

32 ~lLWtt 

Por Antonio Romero Velasco 
(Cronista Oficial de la Villa) 

cada un año, presentándolas a los seño
res Justicia y Cura para su aprobación o 
reprobación. 

SEGUNDO.-Que dicho mayordomo no 
venda efecto alguno sin que primero pre
ceda la licencia de dichos señores; ha
ciéndolas presentes por medio de me
morial las especies de granos que exis
tan en paneras y que son llegados los 
meses de febrero, marzo y mayo. Los 
primeros para la venta de la cebada y 
centeno, y el último para la venta de 
trigo y candeal y otros granos. Se les 
pondrán los precios por el fiel almotacen, 

bajo de juramento que se le 
tomará por los referidos se
ñores. Encargando al ma
yordomo dé aviso si los pre
cios subieran o bajasen e 
igualmente lo dará de quin
ce en quince días de lo que 
llevase vendidos, para que 
pasen los señores claveros 
a enarcarlos en el arca. 

TERCERO.-Que dicho 
mayordomo no despache li
bramiento alguno aunque 
sea por comisionado del Sr. 
Protector, a menos que lle
ve las firmas de los señores 
Justicia y Cura, y haciéndo 
lo contrario será responsa
ble a lo que entregase, no 
dando y acreditando por di
ligencia haber sido cumpli
do y apremiado por dichos 
señores. 

CUARTO.-Que el men
cionado mayordomo no 
venda ningún efecto perte
neciente a la iglesia al fia
do, y si lo hiciese sea res
ponsable de ello. 

QUINTO.-Que los sala
rios de todos los dependien
tes de la iglesia se les pa
guen en tres plazos, dándo
le el próximo en todo el 
mes de enero, y que los que 
tengan que percibir grano 

se les hayan de dar en los mismos plazos 
y de las especies de trigo que hay 
decimado la casa decimera a la iglesia 
por terceras partes, a excepción de la 
consignación que hay hecha para hos
tias; que éste siempre ha de ser de can
deal riquísimo y si no lo hubiese se bus
cará de esta calidad donde se hallare. 

SEXTO.-Que el referido mayordomo 
en la formación de cuentas no se le ad
mitirán ninguna partida de data que diga 
no haber cobrado, a menos que acredite 
con diligencias haber practicado las co
rrespondientes para cobranza. 
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SIETE.-Que igualmente no se le admi
tirá ni pasará en cuenta al mayordomo 
que es o fuese las cuatro fanegas de 
candeal, cuatro fanegas de cebada y cien
to cincuenta reales que hasta aquí injus
tamente se les ha dado a los dependien
tes de la Audiencia administrativa por 
via de gratificación o ayuda de 
costa, por haberlo así manda
do el Sr. Protector, y si se ha
llase libramiento de los seño
res librancistas y apremio he
cho a dicho mayordomo, serán 
responsables los contenidos en 
el libramiento. 

OCHO.-No se le abonará al 
mayordomo más cantidad de 
maravedís que diga ha gastado 
en datas menores que la de cua
trocientos reales, en atención a 
que los gastos menores son 
vinagreras, vasos de lámparas, 
cordeles, sogas , escobas y 
otros; cuyo coste no pasa de 
diez reales. 

NUEVE.-Que los señores 
libramistas no puedan librar 
más cantidad que las de los 
salarios de los dependientes, y 
que si alguno librase por haber 
ocurrido alguna necesidad a la 
iglesia han de dar parte al Sr. 
Protector, y por depósito y en 
el interin resuelve el Sr. Pro
tector podrán librar para la ... 
que ocurriese en las ropas o 
composturas de éstas, por todo 
un año, la cantidad de mil rea
les y si más librasen serán res
ponsables, y el mayordomo 
sino se popusiese y diera par
te. 

DIEZ.-Los señores Justicia, 
Cura y señores del Ayunta
miento serán obligados a nom-
brar mayordomo de Fábrica en cada un 
año, recibiendo la fianza proporcionada 
con arreglo a lo establecido por la Santa 
Sinodal y establecimientos del Suelo de 
Santiago; observándola en todo y por 
todo, y de lo contrario será responsable a 
los daños y perjuicios, y dichos señores 
cuidarán como encargados por S.M. (que 
Dios guarde) de la conservación y au
mento de los caudales; procurando no se 
hagan gracias ni dispendios algunos de 
ellos. 

ONCE.-El sacristán que es o fuese será 
de su cargo el cuidado y aseo de todas 
las ropas, alhajas y enseres de la iglesia; 

Nuestra Historia 

teniéndolas entregadas por inventario 
formal y competente fianza. Siendo del 
cargo de éste la limpieza de altares y 
paredes de la Fábrica, limpiándolas a 
cuanto alcance una caña que se le dará a 
este fin, de la mayor altura y sino cum
pliera con el cuidado y aseo de dichas 

ropas se le multará por el Sr. Cura con 
dos ducados aplicados a la Fábrica por la 
primera vez, y después si no cumple 
poder poner otro que cuide de los dichos 
efectos; respecto de que por esta razón 
se le da de fondos de Fábrica el salario 
consignado y no por otra. 

DOCE.-Que para el consumo del car
bón en el brasero de la sacristía, sólo se 
le abonará al mayordomo setenta arro
bas de carbón para los meses de invier
no y si pusiese más en su cuenta no se le 
abonarán. 

TRECE.-Que los señores Alcalde Ma
yor, señor Cura y Administrador que es 

o fuese de la Encomienda, cuidarán con 
el mayor celo de la observancia de este 
Reglamento, para que se verifique la 
conservación y aumento de caudales, 
para cuyo fin S.M. (que Dios guarde) 
les tiene concedidas las facultades de 
conservar en su poder las respectivas 

llaves del arca para el depó
sito de maravedis y las co
rrespondientes para las 
paneras, y de consiguiente el 
que por los dichos señores se 
puedan hacer los libramien
tos con conformidad y fir
mas de todos, y la obliga
ción de tomar las cuentas y 
demás que constan en los ca
pítulos 10 y 11 de los esta
blecimientos del Suelo de 
Santiago, corroborado por las 
Santas Sinodales. 

CATORCE.-Que el Sr. 
Cura en todo el mes de enero 
de cada un año ha de ser de 
su cargo remitir testimonio 
del fondo de caudales que 
hayan resultado de las cuen
tas así en granos como en 
maravedises, al Sr. Protector 
acompañado de su represen
tación, en que haga constar 
verdaderas necesidades que 
padezca o tenga su iglesia; 
para que con arreglo a su re
presentación y testimonios de 
caudales pueda deliberar lo 
conveniente; lo que cumpli
rá dicho Sr. Cura bajo la mul
ta de cincuenta ducados apli
cados a la Fábrica. Así es 
dispuesto y conforme a la 
Santa Sinodal. 

"Todo lo cual se observará 
y cumplirá exactamente. He-
cho en la villa de La Solana 

y septiembre 26 de 1.800.-Don Rafael 
Gomez de Velasco.-Ante mi. Antonio 
Manuel de Castro". 

En otro trabajo publicaré cómo, cuán
do, dónde y ante quien rendían las cuen
tas aquellos "probos" mayordomos de 
los bienes parroquiales. La historia se 
repite y a pesar de ser la "maestra de la 
vida" no queremos aprender de ella, y 
tal vez en lugar de considerarla en oca
siones "maestra" la consideremos "ma
drast:ra" . Si así lo hacemos mala cosa es 
porque inclinamos la balanza hacia un 
peso falto de contenido ético, moral y 
económico. 
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Colaboraciones 

Nota del PSOE 
Aunque todavía quedan muchos meses para la celebración de las eleccio

nes municipales, ya se están produciendo acentuados síntomas de nerviosismo. 
de repetición de históricas fijaciones, de preparación para la batalla (si no es 
batalla sin prep¡u-ación) en quienes entrarán en democrática lid para intentm· 
ocupar el mayor número posible de ··escaños" en la próxima Corporación. 

Sería deseable que entre todos practicáramos un saludable ejercicio de 
responsabilidad, autoexigiéndonos no sobrepasm· los límites de la verdad, del 
equilibtio moral, de la sensatez, de la palabra justa e. incluso. de la mnistad 
natural que debe imperar entre vecinos y entre familias de un mismo pueblo. 

No quiero rasgarme las vestiduras hipóc1itamente, ni colocm111e en ningún 
púlpito para impmtir doct:Iina, porque las mismas virtudes y las mismas 
miserias humanas, con independencia de las diferencias ideológicas, se dm1 
en el que suscribe, ó en el Partido al que representa, que es el común de los 
mortales y es el común de los paitidos democráticos. excepción hecha de los 
fascistas de cualquier corte, personal o coiectivainente considerados, pues su 
propia definición ya les excluye del más mínimo apéndice de legitimidad. 

propiciemos un debate const:I11ctivo e ilusa·aclor. Pienso y pensm·é siempre 
que la clase política está sostenida sobre valores de servicio, ele generosidad y 
de sac1ificio. por mucho que. excepcionalmente. existan mínimos casos. en 
ténninos relativos. que la cleslusa·en y la contaminen. Si entendiéramos que el 
pueblo sabe distinguir el trigo de la p<\ja, la sustm1cia de la anécdota, no nos 
dejmíamos llevm· por el instinto mümal del nav'(jazo descalificador como 
filosofía cotidimu Al cona·aiio de lo que sucede en la fiesta tawina la gente 
conoce que dea·ás del engaño de la franela se esconde el mentiroso. El 
auténtico Ya de frente y con el pecho descubierto. En sus obras se le reconoce. 
Los adornos. sean de bmniz efímero o de bilis amm·ga, acaban por descubrir 
al acomplejado, al siniesa-o. al amm·gado y. casi siempre, al impotente. 

Si en las próximas elecciones. tan cercanas y tan lejanas, conseguimos ena·e 
todos que. al votai-. el ciudadm10 ina·oduzca laureles, y no puñales, en las 
urnas, el pueblo identificai·á, ena·e oa·as muchas cosas, que la democracia, la 
vida, se pm-ece más a una partida de ajecli-ez que a un combate de boxeo. Y 
eso es bueno. Sobre todo. pm·a nuesa·os hijos. 

Quiero, por tanto, y por si sirve de algo, apelar a que durante la precainpaña 
en la que, de cualquier manera, ya estmnos inmersos, y la postetior cainpaña, 
templemos los nervios con inteligencia, no hurguemos en heridas ya cicat:Ii
zadas, no cont:Iibuyainos a romper la convivencia de cualquier ámbito, 

Nemesio de Lara Guerrero 
Secretario general del PSOE-La Solana 

15/9/19')4 Respuesta por alusiones al Partido Popular de La Solana 
En la sección de cartas al Director del Nº122 de 

"Gaceta de La Solana", aparece una en la que la 
JU11ta de Gobierno y la Dirección del centro u 
Hogar del Jubilado de esta Villa exponen U11as 
"consideraciones" a las que la Junta Directiva del 
P.P. local se siente obligada a responder. 

La carta que citamos dice que ha surgido una 
polémica entre el P.P. de La Sola11a y el Hogar de 
la 3ª Edad del lnserso, cuyos Rectores dicen no 
querer avivar, dándola por zanjada. 

Nosotros entendemos que la polémica estaba 
planteada en el propio Hogar, entre algU110S so
cios y sus dirigentes y que estos la hicieron exten
siva hacia el P.P. solanera con nuevas aportacio
nes, las hechas cuando aparecieron en el vídeo 
"Canal 2000", debido a que esta Junta Directiva 
Local del Partido Popular había atendido la peti
ción de unos socios del Centro, en el sentido de 
que hiciéramos públicas sus quejas y las de otros 
por los hechos y actitudes habidos en aquel, según 
ellos y por los cuales se sentían desainparados tras 
haberlos puesto en conocimiento de autoridades 
superiores del Inserso. 

Sobre la citada comparecencia en el vídeo cree
mos no inventar nada, si decimos que fue un 
modelo de lo que no se debe hacer. La cinta 
grabada anda por alú y se explica sola. Estuvieron 
presentes miembros de la Junta de Gobierno y la 
en este caso Directora del Hogar. Los primeros, 
como convidados de piedra, puesto que no dije
ron palabra, y la segU11da actuando como porta
voz de la Junta, según manifestó, desempeñando 
un papel que parece no corresponderle si se tiene 
en cuenta que los directores de estos centros son 
funcionaiios designados por la Administración 
correspondiente, para fines concretos, entre los 
cuales creemos que no encaja el de ser portavoz 
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de la Junta de Gobierno en actos públicos, aU11que 
fom1e parte de ella como vocal por mandato 
expreso del Estatuto Básico de Centros de la 
Tercera Edad. Pero con o sin derecho a ello, la 
Directora se lo tomó tan en serio que, al querer 
aclarar los hechos, convirtió su exposición en una 
toma de paitido mllilifiesto contra unos socios en 
particular, que citó con nombre y apellidos, cul
pándolos de casi todo, mientras que a los socios 
en general los descalificó al tacharlos de analfabe
tos en Lll1 99%, ¡nada menos! De paso, a los del 
P.P. nos vino a decir que podíainos haber sido 
incautos al consentir en lo que nos habían pro
puesto, haciéndonos además una reprimenda con
tradictoria, cua11do nos reprochaba por Lll1 lado 
que nunca nos hubiérainos ocupado del Hogar y 
por otro que lo hiciérainos al10ra. ¿Qué tendremos 
que hacer, según ella? 

Tenemos que decir algo sobre las "considera
ciones" de la carta a que aludimos: 

Aceptamos que la "Institución" tenga "organos 
y n01111ativa suficiente para dirimir en su seno 
cuantos problemas surjan", pero ponemos en duda 
que no existan "interferencias" ajenas. ¿Cómo se 
puede explicar que el actual Presidente de la Junta 
de Gobierno, concejal por el P.S.O.E. en nuestro 
Ayuntamiento y uno de los vocales, Presidente de 
la Ejecutiva del P.S.O.E. local no puedan ser a la 
vez correas de su partido hacia el Centro? ¿Nacen 
allora interferencias, o existen ya las que se supo
nen convenientes? 

Los votos de los socios eligen sus representantes 
solo en cierto modo: seis hasta los 1000 primeros 
afiliados o fracción y uno más por cada 1000 o 
fracción que supere aquellos, hasta un máximo de 
once; el Presidente, Vicepresidente y Secretaiio 
para la Junta de Gobierno se eligen por y entre los 

miembros electos, cuando sería más democrático 
que los electores supieran de antemano las perso
nas ofrecidas para tan importantes cargos, para 
poder votarlas o no, según su propio criterio. Los 
demás componentes de la JU11ta, vienen impues
tos como vocales por derecho de otras entidades; 
hasta tres para representar a la Administración 
correspondiente, entre los que se cuenta el Direc
tor del Centro; otros pueden serlo por otras entida
des previstas en la Orden 30-1-1984, pudiendo 
formar también parte de la Junta Lll1 representante 
por el A yuntmniento. El Presidente actual de la 
JU11ta, ostentará segurainente también esa repre
sentación municipal, por lo que nos atrevemos a 
sugerirle que debiera conformarse con esa vocalía 
y renunciar al cargo máximo, que no debería 
haber aceptado en su momento, por elegancia y 
para no dar pie a habladurías. 

Sobre lo de que "abanderar desde fuera las 
críticas minusvalora gravemente la capacidad de 
los usuaiios para hacer uso de ellas con los meca
nismos de la propia Institución", es una parrafada 
redonda, cuyo estilo y el de otros té1111inos del 
mismo escrito nos suenan a conocido. Pero aun
que ello sea pura coincidencia, decimos que en 
este asunto no hemos que1ido abanderar nada, 
pero queremos dejar sentado que, como cada 
cual, en el régimen de libertades que nos tenemos 
dado, haremos uso de las banderas que nos caigan 
bien y ayudaremos a leva11tar las que considere
mos alzadas por causas justas, con todas las conse
cuencias y sin miedo a que puedan ser puestas en 
entredicho "en las instancias correspondientes". 

Partido Popular 

La Solana 

Junta Directiva 
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!(~ Fotos de Antaño 

Colegio del Ave María 1927 
na foto de este grupo 
L!lescolar llegaba a 
nuestra redacción enlatar
de del Domingo del Ofre
cimiento y la entregaba 
precisamente el solanero 
residente en Madrid José 
María García Uceda "EL 
CAMPANERO", quien ha 
entregado el regalo que 
más ha importado en Ja su
basta del Ofrecimiento a la 
Patrona. 

Nos señalaba José María 
que la fotografía corres
ponde al tan recordado Colegio del A ve 
Ma-ría, allá por el año 1927. El maestro 

que figura entre sus alumnos es el cono
cido como D. Francisco "El Grande" y 

Colaboraciones 

Gloria Lara Castellanos 

aunque no recuerda el 
nombre o "apodo" de to
dos los que figuran en la 
misma sí nos apuntaba al
gunos. 

Entre los escolares que 
figuran en esta foto de "los 
felices veinte", podemos 
contemplar a Alfonso Ga
l lego, Mateo Ort iz, 
Eugenio Gallego "Chu
china'', Alfonso Corona
do , los Voleros, Rufino, 
José María Prieto, Con
rado Gigante, Bias y Pri

mitivo "Los Aleteas", los Partías, Juan 
Cruz Navarro. 

Nació en Tomelloso el 12 de diciembre de 1919 Y murió en La Solana el 5 de agosto de 1994 

Espérame en el cielo 

Fuiste para mí una santa 
mientras estuvimos juntos 
porque en cuarenta y tres años 
no me diste ni un disgusto. 

Es difícil de creerlo 
pero es la realidad 
que una mujer como tú 
es difícil de encontrar. 

Y o te encontré en Tomelloso 
y puedo decir muy fuerte 
que he sido siempre feliz 
hasta el día de tu muerte. 

Ahora espero con paciencia 
llegue mi hora fatal 
y en el cielo nuevamente 
nos volvamos a juntar, 
este tu querido esposo 
que no te puede olvidar. 

Tu querido esposo, hermanas, herma
nos, sobrinas, sobrinos y ahijada te de
sean después de tanto como sufriste en 
tu larga enfermedad un eterno descan
so. 

Angel Manzano 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 / 61 04 64 - MANZANARES 
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Cartas al Director 

CARTAS AL DIRECTOR 
Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA 
Me dirijo a usted para que incluya en la sección de 

"Cartas al Director" la siguiente, con el fin de hacer 
una serie de consideraciones sobre el incendio ocu
rrido en nuestra localidad el pasado agosto. 
Cierto es que fue un incendio grande el que se 

produjo el pasado 20 de agosto en la carpintería de 
El Pila, que fueron muchos los daños materiales, y 
desde luego lo sentimos mucho, sin pensar en todos 
los problemas que a nosotros nos ha ocasionado. 
Lo que no vemos es que sólo se hable de los daños 

materiales, que en este caso ha sido el fuego el que 
los ha producido, pero en muchos otros es la sequía, 
el hielo, una mala nube y otras cosas. 
Y sin embargo para nada se menciona la seguridad 

de las personas. Porque nosotros vivimos allí, ellos 
no, y en cualquier caso es su negocio y tienen que 
asumir todas las responsabilidades y peligros que él 
conlleva. 
Piensen si se vieran en un caso semejante. Tener 

que sacar a sus hijos descalzos y desnudos, porque 
las estaba bañando, algo que a ellas les ha dejado 
secuelas y ver cómo se propagaba el fuego en cues
tión de minutos lindando a nuestra casa, con todo el 
material que tenían apoyado a esa pared, y venga 
explosiones y no poder pasar a nuestra vivienda 

HAN COLABORADO CON EL OFRECI
MIENTO DEL CRISTO DEL AMOR LAS SI
GUIENTES FIRMAS COMERCIALES: 
Centro Optico La Solana, Fotos Chacón, Video 

Amigos, Relojería Los Angeles, Fotos Luis, Camilo 
Alhambra, Papelería Tomás, Modas Dival, Joyería 
Torres, Carmelo Serrano, Hnos. Prieto, Calzados 
Velacoracho, Lanas Jose, Farmacia Dª Amparo 
Ocaña, Regalos Migue, Modas Maruja, Mari Paz, 
Establecimiento Cacho, Hnos. García Abadillo, 
Calzados Sales, Mario, Lencería-Mercería Esme
ralda, PerfumeríaAscen, Embutidos y Jamones Plá
cido, Optica Luz, Tejidos Antonio, Palacio del Cal
zado, Ferretería Abadillo, Alejandro, Agustín Pei
nado, Cárnicas Pedrín, Eulalio Díaz-Cano, Joaquín 
Márquez, Confecciones Sevilla, Matelec, Helados 
Gabi, Papelería Revelados Sol, Papelería Librería 
El Quijote, Repuesto Luis Castaño, Muebles Los 
Pepotes, Luna Sport, Supermercado Vivo, Vinos 
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porque los bomberos no nos dejaban, ya que en 
cualquier momento podía explotar la pared y ser tu 
casa pasto de las llamas, con todo lo que tienes 
dentro. 
Y gracias a Dios que dimos la voz de alarma 

enseguida, porque ellos no estaban allí, acababan de 
irse. Que era de día, que vinieron tres coches de 
bomberos, que había una toma de agua en la esquina 
para cargar directamente las cisternas, que muchas 
personas ayudaron de una forma impresionante, cosa 
que sinceramente les agradecemos, y que las pare
des que lindan son de tapias gruesas. 
Gracias a todo esto no pasó más. Desde luego una 

desgracia así, un fuego, puede pasar en cualquier 
casa, en todas hay luz, agua y otras cosas que pueden 
producirlo, pero como decían muchas veces los bom
beros, eso no podía compararse con cualquier casa 
normal. 

Sentimos mucho las desgracias de los demás, más 
siendo vecinos a los que se les aprecia. Pero desde 
luego pensamos que la seguridad de las personas 
está por encima de muchas otras cosas. 

Antonia Peinado Expósito 
DNI 05635821 

Moniquito, Bodegas Pérez del Barco, Cantina Mue
bles, Juan Angel Naranjo, Hostal El Quijote, Dro
guería Alfonso Castaño, Recreativos Juvelmar, Res
taurante San Jorge, Estación de Servicio Carmelín, 
Cooperativa Santa Catalina, Floristería Jardín Flor, 
Colaboración especial de Bar Los Galanes 

Recaudación bruta del ofrecimiento del Cristo del 
Amor 1994: 
585.700 pts. 
Números premiados en la rifa: 
1 º Premio: Jamón Nº333 
2º Premio: Radio Cassette Nº 093 
3º Premio: Queso Nº 024 

Cofradía de la Santa Vera Cruz 
La Solana, 29 de agosto de 1994 
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'íft(jtJW Al Cierre 

Pan de Trigo entregó los premios 
de su V Certamen Poético 

ra n la noche del sábado 22 de octu-
111 bre se celebró en el auditorio del 
Don Diego la entrega de premios a los 
ganadores del V Certamen Poético de 
carácter nacional que organiza el grupo 
Artístico y Literario Pan de Trigo, pre
sentándose igualmente el número 20 de 
su revista de creación literaria, al mismo 
tiempo que se rendía un homenaje a un 
oficio artesano de la localidad, en este 
caso a los mondaores de rosa de azafrán. 

Premiados 

TAHONA: Manuel López García, de 
Madrid, por su poema "Polvo de mis 
cenizas". 

ESPIGA: Alfredo Díaz de Cerrio, de 
León, por "Tierra de profecía". 

SEGADOR: Máximo Cayón, de Pam
plona, por "Imagen de una infancia". 

MOLINO: Juana Pinés Maeso, de Ciu
dad Real, por "Sólo pido un instante". 

PAN: Luis García Pérez, de Puer
tollano, por "Evocación de un tiempo 
primoroso". 

Los símbolos fueron entregados a tres 
de los poetas que estuvieron presentes 
en el acto, concretamente a Luis García, 
Juana Pinés y Máximo Cayón, quienes 
leyeron sus poemas, entregándose igual
mente el título de socio de honor a la 
Caja Rural Provincial de Ciudad Real, 
que recogió el director de la sucursal de 
La Solana Felipe Serrano de la Cruz, por 
su colaboración en la edición del núme
ro uno de la colección Tahona. 

Homenaje a los mondaores 

Posteriormente los componentes de Pan 
de Trigo, ataviados al estilo manchego, 
con un escenario de un domicilio de hace 
años y con rosa en la mesa, comenzaron 
una especie de tertulia que podía darse 
en cualquier casa de nuestra localidad en 
época de rosa, con una excelente puesta 
en escena, con diálogos, poemas y can
ciones, que fueron muy del agrado de 
todos los asistentes que llenaban el lo
cal. 
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Radio Horizonte 

Programación de Radio Horizonte 107.4 FM 
Lunes a Viernes 
06.00: ESPAÑA A LAS 6,7, y 8 (RNE) 
09.05: EL PRIMER SALUDO 
10.05: INFORMATIVO DE LAS DIEZ 
(CRONICA DE LA MAÑANA) 
10.30: ONDA MATINAL 
13.30: ONDA MUSICAL 
14.05: LA SOLANA AL DIA 
14.05: EN ONDA DE JUEGO 
14.30: CONEXION CON RNE-1 DIA
RIO DE LAS DOS 
15.05: A PUNTO (RNE) 
15.30: TARDE LIBRE (RNE) 
16.05: CLASICOS POPULARES (RNE) 
17.00: PROGRAMACIÓN LOCAL 

LA MUSICA DEL OYENTE 
17.30: MUSI POP 
19.30: LUNES: EN EL UMBRAL DEL 
MISTERIO 
MARTES: DEL GUATEQUE AL DIS
CO LIGHT 
MIERCOLES: 19.30: CONTRALUZ 
(REVISTA CULTURAL) 
20.00: ENCUENTRO CON LA ZAR
ZUELA 
JUEVES: 19.30: VOCES (PROGRA
MA JUVENIL) 
20.00: PAN DE TRIGO 
VIERNES: ES TU BAILE 
20.30: LA SOLANA AL DIA 
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20.35: EN ONDA DE JUEGO 
21.00: CONEXION CON ONDA LLA
NA 
01.00: CONEXlON CON RNE-1 PA
RADA EN LA UNO 
02.05: ES UN SUEÑO (RNE) 

Sábados 
06.00: ESPAÑA A LAS 6, 7 ,8 y 9 (RNE) 
09.30: LOCAL NUEVA VIDA 
10.00: RESUMEN INFORMATIVO DE 
LA SEMANA 
10.20: AGENDA DEPORTIVA 
10.30: NO TE VOY A DEFRAUDAR 
12.00: BOLETIN DE RNE 
12.05: EL RECREO 
13.00: MAS VOLUMEN 
14.00: CONEXION CON RNE DIA
RIO DE LAS DOS 
14.30: A V ANCE DEPORTIVO (RNE) 
15.05: CUARTO DE ESTAR (RNE) 
16.05: FIEBRE DEL SABADO (RNE) 
17.00: LOCAL SELECCION MUSI
CAL 
18.00: RINCON DE LO ESPAÑOL 
18.30: CAFE DE MEDIA TARDE 
19.15: MENOS DA UNA PIEDRA 
20.30: CONEXION CON RNE TABLE
RO DEPORTIVO 
23.00: 24 HORAS (RNE) 

23.30: CLARIN (RNE) 
00.05: LA MASCARA (RNE) 
01.05: ROBA EN LA MADRUGADA 
(RNE) 

Domingos 
08.00: ESPAÑA A LAS OCHO (RNE) 
08.15: MISA RETRANSMITIDA 
(RNE) 
09.00: ESPAÑA A LAS NUEVE (RNE) 
09.30: NO ES UN DIA CUALQUIERA 
(RNE) 
10.00: IGLESIA CATOLICA EN LA 
SOLANA 
11.00: DEDICATORIAS 
13.00: LINEAS MUSICALES 
14.00: CONEXION CON RNE DIA
RIO DE LAS DOS 
14.30: A V ANCE DEPORTIVO (RNE) 
15.05: CUARTO DE ESTAR 
16.00: LOCAL ALTO VOLTAJE 
18.00: ESTRELLAS DE ORO 
20.00: CONEXION CON RNE TABLE
RO DEPORTIVO 
23.00: 24 HORAS (RNE) 
23.30: RADIO GACETA DE LOS DE
PORTES (RNE) 
24.05: SOBRENATURAL (RNE) 
01.05: QUE NOCHES LAS DE HOY 
ENDIA 

Modas Dival, 
con Ruanda 

rma campaña de ayuda a Ruanda organizada por la Asociación de 
l.lílMujeres de La Solana concluyó el sábado 22 con la celebración 
de un desfile de prendas de piel en Salones Plazcom. 

La firma solanera Modas Diva!, propiedad del comerciante Julián 
Díaz-Cano, presentó una importante colección de chaquetones, caza
doras y abrigos pertenecientes a la empresa Zerimar Moda Piel y 
Punto, cuyo distribuidor en la localidad es Modas Dival. Por espacio 
de hora y media fueron desfilando los últimos diseños para esta tempo
rada de esta firma andaluza, por la pasarela pasearon los modelos: 
todos chicos y chicas de La Solana que desinteresadamente colabora
ron para la ocasión. El público asistente pudo optar a varios regalos, 
cuales fueron un chaquetón de piel de caballero y un pantalón vaquero 
marca Liberto. El fondo solidario del acto, la recaudación de fondos 
para ayudar a paliar la dantesca situación que se vive en Ruanda, país 
africano de extrema pobreza. La iniciativa de Modas Dival a través de 
Zerimar y en colaboración con la Asociación de Mujeres, supuso una 
recaudación de 110.000 pesetas en concepto de entradas. 
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Si tiene domiciliada su nómina o pensión en CCM 

PLAZO/MESES 
TIPO INTERES •TIPO INTERES 

COMISION NOMINAL NOMINAL CON DIFERENCIA 
APERTURA AMORTIZACION SIN DOMICIUAR DOMICILIACION 

12 14,00 % 11,75 % -2,25 % 1,20% 

36 14,50 % 12,50 % -2 % 1 ,50 % 

72 14,75 % 13,00 % -1,75 % 1,50 % 

*T.A.E. incluida comisión de apertura. 12 meses, 15,03 % -36 meses, 14,84 % -72 meses, 14,68 %. 
Promoción válida a partir del 30 de Junio, 1994. 

,+. 
CCM Caja 

Castilla 
La Mancha 
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(~)OCASO 

Oficina en La Solana: 

el Alhambra, 23 
TFNO. 63 45 14 

\ 
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